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Комсомольская политучеба

СЛОВО С ДЕЛОМ ВЫДАЮЩИЙСЯ
Торжественное заседание, посвященное вручению

ПОДВИГ
НЕ РАСХОДИТСЯ

У Атласа Гарифовича Ша
кирова, начальника конструк
торского отдела завода транс
портного машиностроения им. 
Я. М. Свердлова, этот год осо
бенный. Особенный, потому 
что ему, как пропагандисту, 
руководителю кружка «Акту
альные проблемы теории и 
политики КПСС в свете реше
ний XXV съезда КПСС», при
шлось как бы заново подве
сти итоги своей работы.

Новая тема для пропаган-

слушателей кружка планирует 
свой завтрашний производст
венный день. По 10—15 минут 
на каждом занятии отводит 
пропагандист на информацию 
о том, как идет социалистиче
ское соревнование. С сообще
ниями об этом выступают 
сами слушатели, и, как прави
ло, многие вопросы быстро 
решаются.

Каждый второй ’ слушатель 
кружка «Актуальные пробле
мы теории и политики КПСС в

диета это всегда поиск.
Поиск, основанный на том опы-

раньше, 
особых

который
В

1 был 
этом

открытий

накоплен 
отношении 

Шакиров

свете решений XXV 
КПСС» — ударник । 
стического труда. И

съезда 
коммуни- 

I не слу-
чайно поэтому такое большое

вроде бы и не делал. Просто
внимание уделяется 
тиях изучению опыта

на заня- 
лучших.

городу-герою Туле медали «Золотая Звезда»
За мужество и стойкость, 

проявленные защитниками 
Туды при героической обо
роне города, сыгравшей 

важную роль в разгроме не-

великого советского 
рода.

на-

мецко-фашистских войск

решил каждое занятие в 
учебном году построить 
чтобы оно было самым 
ным образом увязано с 
проблемами, которые

этом 
так, 
тес-

теми 
стоят

под Москвой в период Вели
кой Отечественной войны, 
Указом Президиума Верхов
ного Совета СССР городу 
Туле присвоено почетное 
звание «Город-герой».

На тульской земле — 
большой праздник. Для вру
чения городу-герою медали 
«Золотая Звезда» прибыл 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Л. И. Бреж
нев.

18 января в здании дра
матического театра имени 
М. Горького состоялось 
торжественное заседание, 
посвященное вручению го-

В президиуме занимают 
места первый секретарь 
Тульского обкома КПСС 
И. X. Юнак, председатель 
облисполкома Н. Т. Синегу- 
бов, члены бюро обкома и 
горкома КПСС, знатные лю
ди промышленности и сель
ского хозяйства, ветераны 
Великой Отечественной вой

ны, руководители делегаций 
городов-героев Москвы, Ле
нинграда, Волгограда, Сева-
стополя, 
Минска,

Одессы, Киева, 
Новороссийска,

ления и пожелания новых 
больших успехов в деле ком
мунистического строитель
ства тулякам от имени мо
сквичей, всех городов-героев 
передал секретарь МГК 
КПСС В. Н. Макеев.

Всех трудящихся города и 
области горячо поздравил с 
вручением героической Туле 
медали «Золотая Звезда» 
командующий войсками Мо
сковского военного округа 
генерал-полковник В. Л. Го
воров.

От имени молодежи вы
ступила закройщица швейно
го объединения «Чайка», 
ударник коммунистического 
труда Тамара Пронюшкина.

Слово предоставляется
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перед работниками отдела, 
молодыми конструкторами.

Главная задача, стоящая 
сейчас перед комсомольцами 
конструкторского отдела, ко
торые в честь 60-летия Вели
кого Октября приняли повы
шенные обязательств*, — до
биваться наиболее эффектив
ных и экономически выгодных 
решений при проектировании

Эффективность обществен
ного производства и качество 
работы — это одно из основ
ных направлений на занятиях 
кружка. Причем, занятия по
строены так, чтобы решать на 
них многие проблемы, воз
никающие в ходе социалисти
ческого соревнования в честь 
60-летия Великого Октября. 
Вот почему не случайно так 
часто проводит опытный про
пагандист практические заня
тия.

Как же внести наибольший 
вклад в дело повышения про
изводительности труда, как до
биться более высоких резуль
татов, встав на ударную вахту? 
Об этом часто говорят в ны
нешнем учебном году слуша
тели кружка. Особенно ин
тересным и конкретным этот 
разговор стал, когда комсо
мольцы приступили к изуче
нию работы В. И. Ленина «Об 
изобретательстве и внедрении

В период ударной 60-недель
ной вахты — добиться, чтобы 
каждый комсомолец, слуша
тель кружка стал ударником 
коммунистического труда — 
такую задачу поставили перед 
собой в конструкторском от
деле.

Дни ударной вахты знамена
тельны для слушателей еще и 
тем, что они пишут сейчас 
рефераты, которые будут об
суждаться в ходе конферен
ции «Ленин, партия, моло
дежь». И многие из этих ре
фератов являются своеобраз-
ным 
как

комментарием к тому,
комсомольцы

Я. М. Свердлова 
встретить 60-летие

завода им. 
готовятся 
Великого

Октября. Уже подходит к кон
цу работа над рефератами 
у молодого коммуниста Юрия 
Зибарева, Василия Завгород
него и других.

Сложно, конечно, увязать 
многообразие вопросов,
которые рассматриваются на 
занятиях, с практическими по
требностями производства. Но 
Атлас Гарифович Шакиров 
отлично справляется с этой 
трудной задачей.

— Секретов особых нет, — 
говорит он.—Нужно лишь, что
бы каждое занятие будило 
мысль людей, становилось им
пульсом для поиска новых ре
зервов производства. А для 
этого требуется не ограничи
ваться лишь иллюстрацией от
дельных теоретических поло
жений и выводов фактами из

I

роду медали 
Звезда».

«Золотая

В зале собрались партий
ные, советские, профсоюз
ные и комсомольские работ
ники, передовики промыш
ленных предприятий, колхо
зов и совхозов, творческая 
интеллигенция, активные 
участники обороны города 
от немецко-фашистских за
хватчиков, воины Советской 
Армии, многочисленные го
сти.

Керчи, крепости-героя Бре- 
. ста, руководители делегаций 
городов Калуги и Рязани, 
соревнующихся с Тулой.

Торжественное заседание 
открыл председатель гор
исполкома Л. Н. Дагаев.

С большим воодушевле
нием участники заседания 
избрали почетный президи
ум в составе Политбюро ЦК 
КПСС во главе с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС
товарищем 
вым.

Слово

Л. И. Бреясне-

Генеральному
предоставляется

секретарю

научно-технических 
ний в производстве».

На практическом

достиже-

многие 
выступили

слушатели
семинаре 

кружка
интересными

предложениями, которые мож
но было бы уже в ближай
шее время использовать для 
повышения производительно
сти труда.

Видеть перспективу, уметь 
знания, полученные на заня
тиях, использовать в своей ра-
боте. Это основная
занятий. Каждое занятие, 
торое проводит Шакиров,

цель 
ко-

, не

Горячей овацией, 
встретили участники 
жественного заседания
варища 
Звучат

стоя, 
тор- 

то-
Л. И. Брежнева, 
здравицы в честь

КПСС, ее ленинского ЦК,

ЦК КПСС товарищу Л. И. 
Брежневу.

В память о торжествах 
товарищ Л. И. Брежнев пе
редал в дар жителям Тулы 
бронзовую скульптуру вы
дающегося советского ху
дожника И. Д. Шадра «Ра
бочий со знаменем».

Самые сердечные поздрав-

первому секретарю Тульско
го обкома КПСС И. X. 
Юнаку.

От имени коммунистов и 
всех трудящихся Тульской 
области первый секретарь 
обкома партий заверил ле
нинский Центральной Коми
тет КПСС. Политбюро ЦК, 
товарища Л. И. Брежнева в 
том, что ответом на присвое
ние Туле почетного звания 
«Город-герой» будет само
отверженный и творческий 
труд, неутомимая борьба за 
умножение могущества и 
процветание Родины, за тор
жество великого дела строи
тельства коммунизма.

С большим воодушевлени
ем участники заседания при
няли приветственное письмо
Центральному Комитету
КПСС. Президиуму Верхов
ного Совета СССР, Совету 
Министров СССР.

(ТАСС).

КТО СЕГОДНЯ ВПЕРЕДИ
Бюро обкома КПСС, ис

полком областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум облсовпрофа и бю-
ро обкома 
смотрев 
материалы

ВЛКСМ, рас- 
представленные 

по выполнению
условий областного социа
листического соревнования, 
постановили по итогам чет -

ЗАВТРАШНИЙДЕНЬ
Сегодня состоится 

IV Объединенный пле
нум правлений творче
ских союзов области, 
посвященный работе 
с творческой моло
дежью.

хозяйственной 
предприятия, 
ровать факты

деятельности 
Учить анализи- 

с тем", чтобы

только расширяет у 
мольцев кругозор, но 
по-хозяйски подходить 
пользованию резервов

комсо- 
и учит 
к ис- 

произ-

ИСКУССТВА
А. ЧЕМОДАНОВ, секретарь Свердловского 
обкома ВЛКСМ

водства, 
мысль.

Атлас 
пример,

будит творческую

Гарифович знает, на- 
как каждый из 25

каждый слушатель обязатель
но задумался над тем, какой 
он может внести вклад в раз
витие социалистического со
ревнования. Именно так по
строить занятие мне помогает 
личный творческий план про
пагандиста.

До конца учебного года в 
системе комсомольской по
литучебы осталось чуть боль
ше четырех месяцев. Много 
интересного предстоит еще 
узнать слушателям кружка, 
молодым конструкторам заво
да им. Я. М. Свердлова. Уз
нать и применить на практике 
в социалистическом соревно- 
винии, посвященном 60-летию 
Советской власти.

Ю. КУТУЗОВ.

Хроника вахты
ЗНАНИЯ - ПРОИЗВОДСТВУ

Отличных результатов в 
ходе ударной вахты доби-
вается 
дежная

комсомольско-моло- 
бригада Чемякина

из цеха по изготовлению ис
парителей холодильников 
Каменска-Уральского метал
лургического завода. Брига
да борется за звание назы
ваться бригадой имени 60- 
летия Великого Октября, и 
по итогам последних недель 
ударной вахты считается од
ной из лучших на предприя
тии.

Все члены бригады явля-

ются также слушателями 
кружка «Актуальные проб
лемы теории и политики 
КПСС в свете решений XXV 
съезда КПСС», которым ру
ководит секретарь комсо
мольской организации цеха, 
молодой пропагандист Гали
на Карпунина.

Добиваться высоких пока
зателей в труде молодым ра
бочим помогает и то, что на 
своих занятиях они большое 
внимание уделяют практиче
скому разбору итогов каж
дой недели ударной вахты.

ЭКСПЕДИЦИЯ ГОРОДА В ЛИЦАХ

СРЕДНЕУРАЛЬСК

НЕ КАЖДОМУ ДАНО
ТАК ЩЕДРО ЖИТЬ

1936 год — девятнадцатый год Советской власти. Именно 
в тот год на Урале произошло событие первостепенной важ
ности. Событие, позволившее начать быстрыми темпами раз 
витке промышленности.

6 января газета «Уральский рабочий» сообщила: « К 5 ян 
варя испытание механизмов турбины в 50 тысяч киловатт 
отечественного изготовления закончено. Испытание показало 
высокое качество оборудования и монтажа, 5 января в 16 ча
сов 30 минут генератор включен в общую сеть питания 
перзой нагрузки». Речь идет о Среднеуральской ГРЭС. Позже, 
а именно 1 I января, газета рассказала о том, что происходило 
е 16 часов 30 минут ставшего важным в истории Среднего 
Урала 5 января 1936 года. Ведь до этого недостаток в элек-

вертого квартала 1976 года 
признать победителями в 
социалистическом соревно
вании и присудить перехо-

среди городов 
группы — городу 
Тура:

среди районовдящие Красные знамена об
кома КПСС,. облисполкома, кому району.
облсовпрофа и
ВЛКСМ:

среди 
группы ■ 
ску;

обкома

первой

второй 
Нижняя

Талиц-

Отмечена Хорошая рабо
та городов Каменска-Ураль-городов

городу Свердлов- ского, Качканара, Серова,
Полевского, Красноуфимска.

В областной комсомоль
ской организации сложилась 
определенная система рабо
ты с творческой молодежью. 
Это смотры-конкурсы произ
ведений молодежи, област
ной конкурс «Корчагинцы 
70-х» на лучшее произведе
ние литературы и искусства 
о молодежи, праздники пес-
ни, присуждение 
Свердловского

премии 
обкома

ВЛКСМ в области литера-
туры и искусства, творче-

троэнергии ощущался настолько остро, что в 1931 году Сверд
ловский горсовет вынес постановление, сокращающее потреб
ление электроэнергии для освещения домов, на 25 процентов. 
Трудности были легко объяснимы. Ведь до революции в Ека
теринбурге была всего одна электростанция «Луч» мощностью 
1060 киловатт, ее силы хватало только на освещение мага
зинов, театра и домов знати. И вот вступила в строй станция, 
один агрегат которой был почти равен мощности Волховской 
гидроэлектростанции. Такой турбогенератор в 1936 году был 
первым на Урале.

Рассказ о городе Среднеуральске всегда начинают с исто
рии станции. Ведь палатки строителей были первыми «зда
ниями» города. До ранней весны 1931 года ничто не нару
шало тишину тайги на месте теперешнего Среднеуральска. 
И хотя непосредственно строительство началось в апреле 
1931 года с переездом в деревню Коптяки строительного уп
равления «Центрэнергострой», расчистка площадки от леса 
началась двумя месяцами раньше, поскольку прибывшим в 
конце февраля строителям нужен был лес для строительства 
домов. Пуск станции проходил в трудных условиях. Плани
ровали, что она должна работать на челябинском угле, но 
разогревать котел пришлось мазутом, поскольку уголь не 
привезли. И только в феврале 1936 года, когда была сделана 
паровая мельница, постепенно все неполадки уладились и в 
июне блок стал работать на полную мощность.

ЧИТАЙТЕ
ВТОРУЮ-ТРЕТЬЮ
СТРАНИЦЫ О

Евгений Сорокин ма-
шинист экспрутора, работает 
в цехе № 02 полиэтиленовой 
пленки Свердловского за
вода пластмасс. Он удар
ник коммунистического тру-
да, 
ет

успешно выполня-
социалистические обя-

зательства в честь 60-летия 
Советской власти.

На снимке: Евгений 
Сорокин.

Снимок А. ЛЫСЯКОВА.

Хроника вахты
УСПЕХ
ПРИХОДИТ
В ТРУДЕ

22 кружка комсомольской 
политучебы „на Ирбитском мо
тоциклетном заводе. И многие 
из слушателей кружков стоят 
сейчас на 60-недельной удар
ной вахте.

В числе передовиков социа
листического соревнования — 
комсомольско - молодежная 
бригада автоматного цеха. в 
которую входят слушатели 
кружка «Основы экономиче
ских знаний». Недавно они 
включили в свой состав Героя 
Советского Союза Любовь Шев
цову.

Для повышения производи
тельности труда молодые ра
бочие используют знания, по
лученные на теоретических за
нятиях и семинарах.

к новым
РУБЕЖАМ

Вот уже несколько кварталов 
подряд первенствует в социа
листическом соревновании, 
развернувшемся на Качканар
ской фабрике окатышей, смена 
Владимира Сошникова. На
чальник смены является также 
и руководителем кружка ком- 
сомольской политучебы «Осно
вы коммунистической морали».

На одном из последних заня-
тий слушатели кружка
разговор том. как

вели 
выпол-

няются повышенные социалис
тические обязательства, приня
тые комсомольцами фабрики 
окатышей в честь 60-летия Ве
ликого Октября.

ОНА - ВПЕРЕДИ
«Политика КПСС — марк-

сизм-ленинизм в действии» — 
так называется кружок, в ко
тором занимается намотчица 
сборочного цеха свердловского 
завода «Гидрометприбор» Вера 
Сидорочкина.

Как правило, ее ответы на 
семинарах всегда обстоятель
ны и интересны.

В цехе Вера известна не 
только как одна из активных 
слушателей кружка. Высоких 
показателей добивается она и 
встав на ударную вахту в 
честь 60-летия Великого Ок
тября. 120 —130 процентов — 
такова ежесменная выработка 
молодой работницы.

ские семинары и другие фор
мы работы с творческой мо
лодежью. Вместе с тем се
годня задача заключается в 
том, чтобы в соответствии с 
решениями XXV съезда 
партии, недавним постанов
лением ЦК КПСС всю рабо
ту с молодыми деятелями 
искусства поднять на каче
ственно новый уровень, и эту 

■ задачу мы решаем.
На днях завершил ра

боту областной семинар мо
лодых актеров, проведенный 
областным комитетом комсо
мола совместно со Свердлов
ским отделением ВТО и об
ластным управлением куль
туры.

Семинар, на наш взгляд, 
прошел хорошо, дал моло
дежи театров новый заряд 
творческой активности, но 
недостатков в работе с 
творческой молодежью у нас 
еще много. Одним из глав
ных является пассивность 
творческой молодежи как в 
вопросах профессионального 
творчества, так и в общест
венной жизни.

Это показал и завершив-

ческую молодежь волнуют 
проблемы, которыми живут 
наши рабочие коллективы. А 
городские, районные коми
теты комсомола не уделяют 
этим связям должного вни
мания.

Не сумели мы еще до
биться, чтобы все комсо
мольские организации твор
ческих учреждений возглав
ляли действительно инициа
тивные комсомольские во
жаки. Поэтому горкомам, 
райкомам комсомола необхо
димо еще более внимательно 
и кропотливо подходить к 
вопросам укрепления руко
водства комсомольских ор
ганизаций творческих уч
реждений.

Небывалый энтузиазм мо
лодежи, вызванный решени
ями XXV съезда КПСС, на
ходит свое выражение в со
ревновании за почетное пра
во подписать Рапорт Ленин
ского комсомола Централь
ному Комитету КПСС к 60- 
летию Великого Октября, за 
право представлять совет
скую молодежь на XI Все
мирном фестивале молодежи 
и студентов на Кубе. С 13 
сентября прошлого года по 
инициативе молодых ленин-

щенного 60-летию Великого 
Октября, который предпола
гаем провести в апреле—мае ' 
этого года.

В феврале нынешнего го
да начнет работу клуб твор
ческой молодежи при обла
стном комитете ВЛКСМ.

Мы имеем все возможно
сти совместно с творческими 
союзами проводить различ
ные семинары молодых. 
Первый такой семинар пла
нируется провести осенью 
этого года, на котором встре
тятся молодые композиторы 
и писатели, кинематографи
сты, поэты и художники, ак
теры и архитекторы. Пред
метом разговора будет преж
де всего творчество моло
дых.

Творческая молодежь — 
это завтрашний день нашего 
искусства. Поэтому так важ
но воспитать ее духовно бо
гатой, всесторонне развитой, 
идейно устремленной, обла-
дающей высокопрофессио-

градцев в стране
ударная вахта

началась 
молодежи

нальным мастерством.
Творческая молодежь мо

жет уверенно рассчитывать 
на всестороннюю помощь 
комсомола. Но из этого не 
следует, что молодой ху
дожник может ослабить тре
бовательность к себе. И не

шийся обмен 
документов, 
общественная 
творческих

комсомольских 
К сожалению, 
активность в 

учреждениях
пока ниже, чем в производ
ственных коллективах.

Многое молодежь области 
делает по шефству над удар
ными комсомольскими строй
ками, однако же творческая 
молодежь еще не определи
ла свое конкретное место в 
этой шефской работе.

К сожалению, не всю твор-

«60-летию Великого Октяб
ря — 60 ударных недель!»

Однако же не во всех ком
сомольских организациях уч
реждений культуры и твор
ческих союзов эти соревнова
ния нашли достойное место.

Постановление ЦК КПСС 
«О работе с творческой мо
лодежью» обсуждалось в 
первичных организациях. 
На собраниях шел принци
пиальный разговор, была 
вскрыта масса недостат-
ков. Эти недостатки 
боте с творческой 
дежью мы не только

в ра
моло- 

конста-
тируем, но и устраняем в
работе. На бюро _____
ВЛКСМ были обсуждены за-

обкома
дачи комсомольских органи
заций в свете постановления 
ЦК КПСС и утвержден пер
спективный план работы с 
творческой молодежью на 
1977—1978 гг. В настоящее 
время мы готовим план ме
роприятий областного фести
валя творческой молодежи 
«Молодость Урала», посвя-

IV Объединенный пленум прав
лений творческих союзов и об
ществ, который состоится сегодня 
в Свердловске в Доме политиче
ского просвещения, вынес на по-

49 АДДИС-АБЕБА. Проб
лемам охраны окружающей 
среды посвящен открывший
ся здесь семинар экспертов 
17 африканских государств. 
В семинаре, который про
длится до 21 января, прини
мают участие представители 
Бенина, Камеруна, Ганы, 
Гвинеи-Бисау, Танзании, 
Уганды, Сомали.
• ОТТАВА. «Грабители с 

большой дороги» — так оха
рактеризовала монреальская 
«Газетт» службу канадской 
скорой помощи, монополизи
рованной частными компа
ниями. Газета отмечает, что 
вызов машины скорой помо
щи на расстояние 12—13км. 
обходится больному в 45 
долларов.
• ТОКИО. Японское пра

вительство учредило спе-

к лицу ему, 
сожалению.
ваться на то, 
разрешают»,

как, порой, к 
бывает, жало- 
что «что*го не 
«не дают ска-

зать своего слова». За эти
ми жалобами скрывается 
чаще всего просто-напросто
творческая несостоятель-
ность некоторых наших мо
лодых работников искусства.

В работе с творческой мо
лодежью недопустимо прибе
гать к нажиму и админист-
рированию.
организациям

Комсомольским
следует

нить, что творчество
ло, требующее 
такта, чуткости, 
ской теплоты,

пом- 
де-

максимума 
товарище

постоянного
внимания и партийной прин
ципиальности.

Юноши и девушки обла
сти ждут от творческой мо
лодежи талантливых произ
ведений, которые раскроют 
диалектику нашего времени, 
будут способствовать разви
тию художественного вкуса, 
вносить свой весомый вклад 
в коммунистическое воспи
тание молодежи.

вестку вопрос: «О задачах творче
ских союзов и учреждении ис
кусства области по повышению 
уровня идейно-политического и 
профессионального воспитания мо
лодежи в свете постановления ЦК 
КПСС «О работе с творческой 
молодожью».

Творческой молодежи посвяще
на сегодня и наша полоса «Лира».

О
ЧИТАЙТЕ

ЧЕТВЕРТУЮ

СТРАНИЦУ

нам только что СОБРАНИЕ АКТИВА
сообщил

телетайп
циальный комитет по выра
ботке проекта пересмотра 
антимонополистического за
кона.

Ныне действующий анти-

Вчера в окружном Доме 
офицеров в Свердловске состо
ялось собрание комсомольско
го актива Краснознаменного 
Уральского военного окру
га. Обсуждался вопрос о 
мерах дальнейшего улуч
шения работы комсомольских 
организаций округа по коммуни
стическому воспитанию армей
ской молодежи и мобилизации

монополистический закон
был принят в 1947 году. Под 
давлением общественности 
правительство было вынуж
дено в законодательном по
рядке закрепить роспуск и
запретить возрождение
дзайбацу — гигантских кон
цернов, безраздельно господ
ствовавших в экономике и 
политике страны.

(ТАСС, 18 января).

ее на 
задач

качественное решение
боевой политической

подготовки, С докладом высту
пил член Военного совета —на
чальник Политического управ
ления Уральского военного ок-
руга генерал-майор 
Самойленко.

На собрании

в. г.

выступил
командующий войсками Ураль
ского военного округа генерал- 
полковник Н. К. Сильченко.

В работе актива принял уча
стие первый секретарь Ссерд- 
ловского обкома ВЛКСМ В. Ан-
дрнанов.
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ЦЕЛЬ ПОЧТИ НЕ ВИДНА
Формализм в принятии 

социалистических обяза
тельств ведет и к форма
лизму в их выполнении. 
Чем меньше . конкретнос
ти в каждом пункте обяза
тельств, тем легче их «вы
полнить». Это снижает ответ
ственность комсомольцев, 
гасит их творческую актив
ность. Обоснованность и 
конкретность каждого пунк
та — залог успешной рабо
ты в 1977 году.

В комсомольских органи
зациях области заканчивает
ся принятие индивидуальных, 
групповых и цеховых социа
листических обязательств на 
1977 год. Этот год — год 
особенный. Приближается 
60-летие Великого Октября, 
и это не могло не найти от
ражения в планах комсо
мольцев. Каждый стремится 
сделать достойный трудовой 
подарок Октябрю. Однако в 
ходе принятия обязательств 
возникает одна серьезная 
проблема. Дело в том, что 
почти все комсомольцы в 
сентябре-октябре прошлого 
года уже приняли обяза
тельства по достойной встре
че 60-летия Октября. Дру-

гими словами обязательства 
на 10 месяцев этого года у 
них уже есть. Намечены 
конкретные рубежи, и пос
ле окончания каждой не
дели ударной вахты под
водятся итоги. Теперь, ес
ли принимать на 1977 год 
новое обязательство, то по
лучится, что каждый комсо
молец имеет два обяза
тельства. На наш взгляд, 
наиболее удачно решили эту 
проблему на Красноураль
ском медеплавильном комби
нате. Поясним это на при
мере. Комсомольцы ремонт
но-механического цеха ре
шили выполнить годовое за
дание на 115 процентов, сэ
кономить 3500 киловатт-ча
сов электроэнергии, полу
чить экономический эффект 
от рационализаторских пред
ложений 7000 руб., собрать 
11 тонн металлолома и так 
далее. Все пункты конкрет
ны и обоснованы экономиче
скими расчетами. Однако ко
митет комсомола, во время 
публичной защиты обяза
тельств порекомендовал це
ховой комсомольской органи
зации расширить каждый 
пункт обязательств по такой 
схеме: получить от внедре

ния рационализаторских 
предложений 7000 рублей 
экономического эффекта, в 
том числе к 7 ноября 1977 
года... Значит, у комсомоль
цев не будет двух обяза
тельств, а будет одно, но его 
выполнение будет вестись в 
два этапа. И хотя обязатель
ства годовые, в них появи
лась возможность вписать 
пункты, сроком выполнения 
которых можно назвать 
7 ноября. Комсомольско- 
молодежная смена И. Яки
мова из РМЦ решила, на
пример, выполнить к 7 
ноября план двух с полови
ной лет пятилетки, такое же 
индивидуальное обязатель
ство принял и А. Важенин 
из ремонтно - строительного 
цеха. Определив сумму, ко
торая будет записана на ли
цевой счет экономии в 1977 
году, смена В. Калистратова 
из обжигового передела ме
таллургического цеха реши
ла 25 тысяч рублей из этой 
суммы записать на лицевой 
счет до 7 ноября.

Высокие обязательства 
приняли на себя и комсо
мольцы Березовского завода 
строительных . конструкций. 
Однако здесь уже наблюда-

ется некоторая неразбериха. 
Практически обязательства 
на 1977 год были приняты 
еще в октябре прошлого го
да в рамках трудовой вахты 
в честь 60-летия Октября. А 
теперь принимаются новые. 
Вероятно, есть смысл объеди
нить их, чтобы комсомолец 
не выполнял одновременно 
двух обязательств. Ведь 
можно задать такой вопрос: 
какие обязательства выпол
няются в январе? Годовые 
или предоктябрьские? В 
любом случае выполнение 
одних обязательств одновре
менно является выполне
нием и других. Тогда рацио
нальнее всего к уже имею
щимся обязательствам доба
вить то, что планируют сде
лать комсомольцы в два ос
тавшихся месяца, и полу
чится одно годовое обяза
тельство, разделенное на два 
этапа. Как бы там ни было, 
но иметь сразу два обяза
тельства невозможно.

Как мы уже отметили, на 
двух приведенных нами пред
приятиях намечаются кон
кретные рубежи. Но есть и 
другие примеры. Первым 
пунктом в обязательствах 
комсомольцев второго трубо

электросварочного цеха Се
верского трубного завода 
записано: каждому комсо
мольцу не иметь случаев не
выполнения производствен
ного задания. Да ведь каж 
дый и так обязан выполнять 
задания. Зачем обязываться 
выполнять то, что и без то
го человек обязан делать. 
Еще один пункт: усилить ра
боту постам качества. Будет, 
ли возможность проверить 
выполнен он или нет? Не 
будет. Расплывчатое «уси
лить» ни о чем не говорит, 
ни к чему не обязывает 
Такой же пункт записан в 
обязательствах комсомоль
цев фасонно - литейного це
ха этого же завода. А в дру
гом сказано: вовлекать в ря
ды ВЛКСМ несоюзную моло
дежь. Надо сказать, что ра
бота с несоюзной молоде
жью, вовлечение ее в ряды 
ВЛКСМ является закреплен
ной в Уставе обязанностью 
комсомольца. Получается, 
что комсомолец обязуется 
выполнять обязанности. Это 
ошибки прошлого года, о 
чем уже писала газета «На 
смену!».

Конечно, не везде специ

фика производства позволя
ет намечать такие конкрет
ные рубежи, как, например, 
у комсомольцев комбината 
«Сухоложскцемент». Здесь 
показатель конкретен — тон
ны цемента. Но там, где не
возможна такая конкрет
ность, нужен, в общем-то, 
как и везде, творческий под
ход к разработке социали
стических обяза т е л ь с т в. 
Приведем такой пример. Мы 
спросили в' комитете комсо
мола Красноуральского ме
деплавильного комбината, 
почему в РМЦ наметили, что
бы к концу года каждый пя
тый комсомолец был удар
ником коммунистического 
труда? Вопрос не застал 
членов комитета врасплох. 
Они ответили, что сейчас в 
цехе каждый шестой 1— 
ударник коммунистического 
труда. После подсчета таких 
пунктов в индивидуальных 
обязательствах выяснили, 
что это звание к концу года 
будет иметь каждый пятый. 
Расчет верный. Экономиче
ский анализ показал, что к 
концу года комбинатом «Су
холожскцемент» будет выпу
щено 15 тысяч тонн сверх
планового цемента. Комите
ту комсомола не составит 
большого труда подсчитать, 
сколько могут сделать ком
сомольцы к концу года и к 
7 ноября.

Самым слабым местом

является пункт, в кото
ром комсомольцы наме
чают дату, к которой они 
выполнят годовой план. По
ка такого пункта нет поч
ти ни в сдних обязатель
ствах. Почему? Такой воп
рос мы задали в комитете 
комсомола Свердловского 
ремонтно - механического 
завода.

— Так ведь нет еще за
водских обязательств, — ис
кренне удивились там.

Значит, повторяется ста
рая история. Будет вписана 
такая же дата, которая сто
ит в общезаводских обяза
тельствах. Чего проще? Мо
жет быть, тогда переписать 
оттуда все пункты. Совсем 
легко будет. Нет, в каждых 
комсомольских индивидуаль
ных обязательствах нужен 
такой конкретный пункт. И 
когда комитет комсомола не 
желает составить конкрет
ные цеховые или общеза
водские обязательства, исхо
дя из индивидуальных, зна
чит, он просто «приглуша
ет» инициативу каждого 
члена организации.

Скоро начнется принятие и 
защита заводских комсо
мольских обязательств. Не
обходимо, чтобы в них не 
повторялись ошибки, о кото
рых мы говорили, чтобы 
цели были намечены кон
кретные и реальные.

В. КАЗАКОВ.

Свободное время

Пусть всегда

ДВИЖЕНИЮ- БЕЗОПАСНОСТЬ
Вчера в Свердловске проходил областной семинар-сове

щание председателей постоянных комиссий по безопасно
сти дорожного движения городских и районных исполко
мов Советов депутатов трудящихся, руководителей орга
нов внутренних дел и подразделений госавтоинспекции.

С докладом «Опыт работы 
комиссий по безопасности до
рожного движения и их зада
чи в свете решений XXV 
съезда КПСС» выступил пер
вый заместитель председате
ля облисполкома, председа
тель областной постоянной 
комиссии по ’ безопасности 
дорожного движения Ф. М. 
Морщаков. Затем участники 
совещания обменялись опы
том работы. О роли местных 
Советов в предупреждении 
дорожно-транспортных проис
шествий рассказал замести
тель председателя Нижнета
гильского горисполкома Н. П. 
Смирнов. Опытом работы ко

миссии по безопасности до
рожного движения по преду
преждению детского дорож
но-транспортного травматизма 
в Ревде поделился председа
тель этой комиссии, секре
тарь Ревдинского горисполко
ма В. Е. Лизунов. «Перспекти
вы развития автотранспорта 
в десятой пятилетке и безо
пасность дорожного движе
ния» — такой была тема вы
ступления начальника Средне- 
Уральского транспортного уп
равления И. Л. Солдатова. 
Председатель комиссии по 
безопасности дорожного дви
жения, заместитель председа
теля Свердловского горис

полкома Ю. С. Корнильцев 
говорил о влиянии организа
ции регулирования дорожно
го движения на состояние 
дорожно-транспортных про
исшествий. «О мероприятиях 
областного отдела народного 
образования по улучшению 
качества изучения правил до
рожного движения в школах 
и дошкольных учреждениях» 
— такова тема выступления 
заведующего облоно В. Ф. 
Неустроева.

О задачах органов внутрен
них дел по предупреждению 
дорожно-транспортных проис
шествий и об улучшении рабо
ты постоянных комиссий по 
безопасности дорожного дви
жения рассказал заместитель 
начальника областного уп
равления внутренних дел 
Е. П. Орешин.

Рабочая смена

СТРОИТЕЛИ БУДУЩЕГО

МОЯ РОДИНА-СССР
★ РЕЧИЦА (Гомельская 

область). Вошла в строй 
вторая очередь Белорус
ского газоперерабатывающе
го завода — одной из круп
ных новостроек десятой пя
тилетки. В короткий срок 
сооружены мощные холо
дильные установки и дру
гие устройства для утили
зации попутных нефтяных 
газов местных нефтепро
мыслов. С промыслами за
вод связали многочислен
ные «нитки» газопроводов. 
С началом промышленной 
добычи «черного золота» на 
Полесье миллионы кубомет
ров попутного газа беспо
лезно сжигались в факелах. 
Новый завод призван пога
сить их. (ТАСС).

Более 250 лет прошло с то
го момента, когда застучали 
в тайге топоры и выросли 
первые неказистые домики на 
берегу Исети. Много вихрей 
пролетело над страной, сме
тая старые порядки и пред
ставления, но профессия строи
теля осталась, потому что она 
вечная. В Свердловске для 
подготовки строительных кад
ров на Химмаше 30 лет назад 
было создано профессиональ
но-техническое училище .№ 24, 
теперь перенесенное на Уктус.

Маляр, сантехник, слесарь, 
столяр — эти специальности 
получить можно в училище.

Заместитель директора 
Ирина Петровна Шадрина — 
новый человек в училище, но 
успела сделать немало: самое 
главное, она уже познакоми
лась с ребятами. Первыми 
из своих помощников она на
звала Иду Байрамову, Сашу 
Аникина и Валю Обоскалову. 
Рассказывала о ставшем для 
них родным училище с увлече
нием и любовью и в первую оче
редь повела нас в музей, за
нимающий большое место и 
жизни ребят.

Из музея мы отправились 
в обширный актовый зал с 
удобной сценой, где занима
ются 19 членов драматиче
ского кружка и их руководи
тель Светлана Петровна Ста- 
нюкевич.

Спускаясь на первый этаж, 
мы столкнулись с двумя рас- 
краоневшимися девочками в 
спортивных костюмах, они 
только что кончили занятия 
в баскетбольной секции. «Хоть 
спортзал у нас и небольшой, 
но спортсменов много», — рас
сказывала Валя Обоскалова.

Теперь наш путь лежал к 
пятиэтажным общежитиям. 
Пожалуй, не в каждой гости

нице увидишь такие номера, 
как здесь. Мы вошли в одну 
из комнат — небольшую, но 
уютную, чистую и светлую, с 
двумя удобными деревянны
ми кроватями, тумбочкой для 
личных вещей, полированным 
письменным столом. На окнах 
красивые шелковые шторы.

Условия отдыха будущих 
строителей превосходны. За
слуга в этом принадлежит ди
ректору Михаилу Львовичу 
Вайнштейну, недавно отме
чавшему 15-летие работы в 
училище, человеку, способно
му в свои годы понять 16—17- 
летних ребят и любящему их 
как своих собственных.

С его же помощью труд 
организован так же хорошо, 
как и отдых, теория сочетает
ся с практикой. Кабинет хи
мии — немного тесноватая 
комната, три ряда наклонных 
столов, прикрепленных к по
лу длинными и тонкими ме
таллическими ножками, рядом 
с доской — обклеенная табли
ца Ме'нделеева. Теоретические 
занятия окончились, но в ка
бинете мы встретили трех де
вочек и преподавателя, остав
шихся на консультации. Учи
лище одним из первых в 
Свердловске перешло на 
среднее образование, закон
чив учебу, ребята направляют
ся в трест «Свердловскхим- 
строй», а самые лучшие—на 
ударные стройки пятилетки. Ва
ля рассказала, что в этом году 
в середине октября на тради
ционную встречу с выпускни
ками приезжали Рома Тава 
футдинов и Сергей Кузнецов 
из группы монтажнников, вы
пущенных мастером производ
ственного обучения Валерием 
Алексеевичем Переводчико-

вым. Ребята делились впечат
лениями о работе. Связи с 
воспитанниками училища не 
теряются.

Старшие курсы трудятся на 
производстве бригадами или 
в одиночку, приобретают тру
довые навыки, окончательно 
выявляют свои способности. 
А летом настоящая работа. 
21 и 27 группы проходили в 
июне практику на пусковых 
объектах ВЙЗа. За отличную 
работу ребят наградили бес
платными билетами в театр 
и сфотографировали у знаме
ни училища, а это больщая 
честь.

Ребята из 24-го училища 
имени 50-летия ВЛКСМ выде
ляются не только спортивны
ми заслугами, они имеют мно
го наград за доблестный труд. 
Некоторые работы посылают
ся на Выставку достижений 
народного хозяйства в Моск
ву и экспонируются успешно: 
получено 5 больших и И ма
лых медалей и диплом ВДНХ. 
Ежегодно училище принимает 
участие в трудовых соревнова
ниях всех ГПТУ Российской 
Федерации и в 1969 году за
воевало I место и переходя
щее Красное знамя.

Вот как выглядит и живет 
дом строителей будущего.

Строители будущего... Ка
кими они должны быть? Фан
тазерами, осуществляющими 
свои выдумки, увлеченными 
любимым делом мастерами с 
обширным запасом знаний, 
физически развитыми, людь
ми высокой культуры и про
сто хорошими ребятами.

Именно такими они и выхо
дят из стен 24-го Свердлов
ского профессионально-техни
ческого училища.

М. РОМАНОВА.

Таллинский ордена Тру
дового Красного Знамени 
электротехнический завод 
имени М. И. Калинина — 
одно из ведущих предприя
тий республики. Ежегодно 
его продукция обновляется 
на 30—40 процентов. Здесь 
создаются мощные тиристор
ные преобразователи и полу
проводниковые приборы, ко
торые находят широкое при
менение в металлургической 
промышленности, на электри
фицированных железных до
рогах.

На снимке: сборку по
лупроводниковых приборов 
ведет Анне Картуль.

Снимок В. РУДЬКО.
Фотохроника ТАСС.

ДОБРЫЕ РУКИ ВРАЧА
«Учитесь властвовать собой» — так называлось интервью 

с заведующей Свердловским городским кардиоревматологиче- 
ским центром О. Ф. Хониной, Интервью опубликовано в нашей 
газете 9 декабря 1976 года. Материал был посвящен актуаль
ной проблеме медицины (и не только медицины!) — преду
преждению и борьбе с сердечно-сосудистыми заболеваниями. 
О том, что затронутая проблема касается не только медицин
ских работников, свидетельствует отклик нашего читателя В. А. 
Скоблина. который пишет о работе инфарктного отделения го
родской клинической больницы «спорой помощи».

«Берегите сердце смолоду!» 
С этим призывом, прозвучав
шим в статье «Учитесь власт
вовать собой», я согласен пол
ностью. Жаль, что нашему по
колению «закалять» свои серд
ца пришлось не на стадионах 
и беговых дорожках, а в суро
вых окопах на передовой, в 
условиях неимоверных пере
грузок в тылу. Вот почему 
многие из нас «несвоевремен
но» попадают в Инфарктные 
отделения больниц. Но если 
уж такое случается, то на по
мощь спешат добрые, всегда 
заботливые руки врача.

...Всего несколько минут по
требовалось врачу Софье Вла
димировне Амброжейчик, что
бы точно установить диагноз

моей болезни — инфаркт мио
карда. Сразу же были приня
ты экстренные меры: меня 
госпитализировали в новое 
здание городской клинической 
больницы «скорой помощи».

И вот длительное лечение 
позади. И только теперь я 
понял, как важно «вовремя 
попасть в больницу», а не на
деяться на «авось», на слу
чайные таблетки.

Но сейчас, когда самое 
опасное позади, хотелось бы 
рассказать о дружном кол
лективе врачей клинической 
больницы, выслушать их са
мих. Вот почему, выписавшись 
из больницы, я зашел к заве
дующей инфарктным отделе

нием Ираиде Михайловне Хо- 
лодилиной.

— В том, что мы теперь ра
ботаем в этом прекрасном се
миэтажном здании, — говорит 
Ираида МихайлЛвна, — заслу
га не только строителей. Мно
го хлопот выпало и на до
лю главного брача больницы 
Юрия Леонидовича Мартыно
ва. Зато теперь в отделении 
прекрасные кровати со спе
циальными механизмами, по
зволяющими повернуть боль
ного в любую сторону, удобно 
устроить его в постели. В 
палатах просторно и светло.

У нас работают знающие и 
любящие свое дело специа
листы. Правда, их пока 
мало. Нужны нам вра
чи и на ночные дежур
ства. Нас мало, но мы работа
ем увлеченно, помогаем друг 
другу, советуемся. Большую и

повседневную помощь нам 
оказывают доктора медицин
ских наук.С. С. Барац и И. М. 
Хейионен. У нас есть все не
обходимое — лекарства, мед- 
техника — для лечения боль
ных. Правда, мешают кое-ка
кие строительные недоделки, 
но мы надеемся, что они в 
скором времени будут устра
нены.

В отделении аккуратно ве
дется книга отзывов. Там 
оценку лечащим врачам дают 
не посторонние люди, а те, 
кто испытал на себе их забо
ту и профессиональное уме
ние, — больные.

Спасибо здесь говорят за 
хорошее лечение, внимание и 
заботу врачам 3. С. Ничковой, 
В. Б. Аретинскому, В. А. Се
ребренникову.

И когда рядом такие доб
рые и заботливые люди, легче 
переносится недуг, скорее 
восстанавливается здоровье.

В. СКОБЛИН, 
инженер.

Свердловск.

вам будет 20!
В декабре 1956 года строи

тели Верхней Салды торжест
венно вручили символический 
ключ от нового Дворца куль
туры его хозяевам — участ
никам художественной само
деятельности. В пяти коллек
тивах их было около двухсот 
человек. Переход из старого,« 
тесного, неуютного барака, в 
котором размещался тогда 
клуб имени 1 Мая. в прекрас
ный Дворец был настоящим 
праздником и для самодея
тельных артистов, и для зри
телей.

Строители тогда совершили 
трудовой подвиг. Поднимали 
Дворец в труднейших усло
виях: не хватало средств, ра
бочих рук, специалистов...

Трудовую эстафету от строи
телей приняли участники эст
радного оркестра под управле
нием Ю. В. Снежинского. Мень
ше, чем за месяц этот коллек
тив подготовил концертную 
программу.

Год от года росло творче
ское мастерство и самого ру
ководителя. и его воспитанни
ков. Сегодня можно сказать, 
что у этого коллектива насту
пила пора зрелости и творче
ского расцвета. Четырежды 
участники оркестра были по
бедителями областного телеви
зионного конкурса советской 
песни. А недавно вокально-ин
струментальному ансамблю 
«Горизонт», состоящему из 
участников оркестра, присвое
но звание лауреата Всесоюзного 
фестиваля художественного 
творчества трудящихся.

Уже в первые годы своего 
существования заставили гово
рить о себе юношеский теат
ральный коллектив «Маяк», ду
ховой оркестр. Увлеченность 
и одаренность его руководите
лей — Ф. Н. Плотниковой, Г. В. 
Котова помогли признанию 
этих коллективов.

Год от года совершенствуют
ся формы и методы работы. 
Салдинцы приходят в свой 
Дворец не только на концер
ты, а и на Дни бракосочетаний, 
регистрации новорожденных. 
Производственные коллекти
вы встречаются здесь на вече
рах «Соревноваться — значит, 
дружить». Праздники «Слава 
труду», «Слава искусству», про
воды русской зимы и другие 
театрализованные представле
ния полюбились всем. С каж
дым годом растет число слу
шателей на факультетах на
родного университета. Умело 
организовали здесь техниче
скую пропаганду, за что Дво
рец был отмечен грамотой 
ВЦСПС.

20 лет исполнилось Дворцу 
культуры. За это время многие 
коллективы стали «титулован
ными» — получили звание лау
реатов и дипломантов област
ных и зональных конкурсов 
художественной самодеятель
ности.

Сотни взрослых и детей, по
сещающие 34 кружка худо
жественной самодеятельности, 
приобщаются здесь к миру 
прекрасного, становятся духов
но богаче. Примечательно, что 
многие воспитанники Ф. Н. 
Плотниковой местом работы 
избрали театр. Большую про
светительскую работу ведет 
Г. В. Котов, продолживший де
ло своего отца. Десятки маль
чишек научил он слушать ду
ховую музыку, понимать се. 
Его ученики работают в лю
бительских оркестрах страны, 
стали руководителями музы
кальных коллективов.

Признанием благодарных 
зрителей пользуются артисты 
художественной самодеятель
ности. Шестерым из них — 
В. П. Махаеву, Е. Е. Соколову, 
В. А. Матвееву, И; К. Дробот, 
Т. П. Грицук и Л. Г. Пыльно* 
вой — совместным решением 
завкома профсоюза и админи
страции завода присвоено зва* 
нис заслуженных участников 
заводской художественной са
модеятельности. Многие само
деятельные артисты награж
дены грамотами исполкома 
горсовета, обкома профсо
юза.

Салдинцы любят Дворец 
культуры. Охотно бывают они 
на лекториях. вечерах, кон
цертах. выставках. За год. в 
среднем, на лекциях, темати
ческих вечерах, в кино и на 
других мероприятиях. здесь 
бывает около трехсот тысяч 
человек.

В день празднования 20-ле
тия Дворца заместитель пред
седателя правления ДК Г. Се
менова пригласила на сцену 
тех, кто так или иначе причас
тен к его истории: строителей, 
бывших и нынешних руково
дителей художественной само
деятельности. технических ра
ботников. без которых в храме 
культуры, конечно же, никак 
не обойтись. Их и всех участ
ников художественной само
деятельности от всей души 
поздравили заведующая отде
лом пропаганды и агитации 
горкома КПСС Н. В. Стешина, ди
ректор металлообрабатываю
щего завода, Герой Социалис
тического Труда Г. Д. Агарков, 
заместитель председателя ис
полкома горсовета Г. Т. Тимо
хова, ответственный секретарь 
правления городского общест
ва «Знание» К. В. Калугина. 
«Виновникам» торжества вру
чили поздравительные адреса, 
подарки, сувениры.

Прошел праздник, начались 
трудовые будни. Время ставит 
новые задачи перед работни
ками культурного фронта. Тем 
более, что Дворец культуры в 
Верхнесалдинском районе стал 
центром культурного комп
лекса. Значит, открываются 
новые горизонты, новые дали. 
Работа продолжается.

Л. ФОМИНСКАЯ.
Верхняя Салда.

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

РАЗМЫШЛЕНИЯ
У НОВОГОДНЕЙ ЕЛКИ

• ХОККЕЙ. ПЕРВАЯ ЛИГА

В Венгрии, как и во многих 
других странах, новогодние по
дарки принято складывать к 
подножию елки.

Давайте представим себе сим
волическую елку и попробуем 
разместить под ее ветвями те 
трудовые дары, с которыми 
наш народ встретил Новый 
год. Начнем со столицы. В по
следние месяцы старого года 
завершилось строительство вто
рой очереди Будапештского 
метро протяженностью почти 
4 километра. Ежедневно ею 
смогут пользоваться 367 тысяч 
пассажиров, экономя на до
рожном времени только в один 
конец более часа. Как и первая 
линия, она оснащена советским 
оборудованием, по ней курси
руют поезда советского произ
водства.

Современный отель на вер
шине древней крепостной горы 
в Буде — еще одна новострой
ка столицы. Ее архитекторы и 
строители изучили опыт соору
жения московской гостиницы 
«Россия», в частности исполь

зования окружающих истори
ческих и архитектурных памят
ников при создании гостинич
ного комплекса.

На пять месяцев раньше сро
ка был сдан в эксплуатацию 
крупнейший транспортный объ
ект столицы — эстакада, «раз
вязавшая» три автомагистрали 
с интенсивным движением.

Эти новостройки создают но
вый облик столицы, способст
вуют улучшению условий жиз
ни и труда будапештцев. Одна
ко ни одна из них не оказы
вает такого непосредственного 
влияния на благосостояние лю
дей, как жилищное строитель
ство. Ежегодно в Будапеште 
справляют новоселье более 20 
тысяч семей. Не был исклю
чением и минувший год. Реше
нию жилищной проблемы в 
Венгрии способствуют 10 до
мостроительных комбинатов, 

четыре из которых действуют 
в столице. Эти заводы соору
жены при советской техни
ческой помощи и оснащены 
советским оборудованием.

Строительные леса стали при
мечательной чертой не только 
столицы, но и других венгер
ских городов и сел. На юге 
страны, близ села Пакш, в 
прошлом поду обрисовались 
контуры сооружаемой здесь 
атомной электростанции. Для 
нашей страны, не располагаю
щей значительными энергоре
сурсами, сооружаемая с совет
ской помощью АЭС имеет важ
ное значение — ведь для выра
ботки электроэнергии, которую 
она будет давать, потребова
лось бы ежегодно 12 миллио
нов тонн угля. А к северо-восто
ку от Будапешта, в Ленинваро- 
ше, была заложена новая база 
по производству искусственных 
материалов, началось строитель
ство полипропиленового заво
да. Это — третья очередь так 
называемой олефиновой про
граммы, осуществляемой сов
местно с Советским Союзом.

Минувший год был отмечен 
также важными событиями в 
общественно-политической жиз
ни страны. Состоялись очеред
ные съезды профсоюзов и 
сельскохозяйственных коопера
тивов. Государственное собра
ние приняло ряд законопроек
тов, отражающих достижения 
в строительстве развитого со
циализма. Все это вдохновляет 
трудящихся пашей республики 
на новые дела и свершения.

Петер ВАЙДА, 
венгерский журналист. 

(АПН).
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СТАРШИЙ брат при
ехал неожиданна. 

Сашка, конечно, удивился. 
Не ждал он Василия в са
мый разгар сезона в гости 
Тот был явно возбужден, но 
выкладывать сразу причину 
этого не стал, а спросил 
шестнадцатилетнего Сашку:

— Чем занимаешься?
— Коновозничаю я, — 

ответил тот гордо, — ме
талл к ВИЗу подвожу.

— Лошадь казенная?
— Нет, дядя дал.
— Ну, и хорошо. В об

щем, бросай ты эту работу, 
и поехали со мной. Тоже ко- 
новозчиком.

В логике брату нельзя 
было отказать. Недалеко от 
Свердловска уже идет стро
ительство электростанции. 
Транспорта у строителей ни
какого, а овсом и сеном они 
обещают обеспечить тех, кто 
приедет с лошадью. То, что 
у Сашки нет своей лошади,— 
не беда, у брата есть знако
мый, у которого он лошадь 
достанет. А потом можно и 
среднего брата — Кирил
ла — вызвать к себе.

Вскоре Сашка с Васили

ем, обзаведясь лошадьми и 
дегтем для смазки’колес те
леги, выехали в деревню 
Коптяки, где в это время 
располагалась контора стро
ительства.

— Коновозчики, — обра
довались там, — завтра же 
на работу. А сейчас идите в 
коммунотдел получать
жилье.

Коммунотдел располагал
ся в палатке, и братьям 
тоже выдали палатку. Ставь
те ее, мол, где хотите. То
гда, летом 1931 года, палат
ка была «модным» жильем 
у строителей электростан
ции. Даже единственная ма
шина — пожарная — и та 
стояла под палаткой.

Так стали братья Уфим
цевы одними из первых жи
телей будущего Средне- 
уральскд. Работа им внача
ле показалась простой. Нуж
но было подвозить к строи
тельной площадке доски, 
бревна, песок, колья... В 
общем, что дадут. Правда, 
вечерами братья брались за 
топоры, чтобы строить себе 
дом. Но это доставляло 
только удовольствие. Они в 
строительстве своего дома

даже нарушили поселковую 
традицию.

Среднеуральск рождался в 
большой спешке. Приближа
лась осень, а было построено 
только 5 баранов на 982 строи
теля. Планировалось довести 
число строителей до 1980 чело
век. Вот почему руководство 
стройки обратилось ко всем с 
просьбой строить себе дома. И 
строить стал каждый. Даже тот, 
кто до этого ни разу не брал в 
руки плотницких инструментов. 
От этого выросший вскоре по
селок являл собой необыкно
венное зрелище. Каких только 
домов здесь не было: малень
кие и большие, прямые и ско
шенные, украинские и сибир
ские, крепкие и качающиеся 
от ветра... Но самым типичным 
явлением стала «колбаса». Она 
появлялась, потому что новосе
лы, чтобы не строить одну из 
стен, пристраивали свой дом к 
уже готовому. Никто не удив
лялся, видя такие «колбасы» 
из 5 —7 домов.

А Сашка с Василием ре
шили ни к кому не пристра
иваться, а сделать капиталь
ный дом. И он стал первым 
домом, который потом не 
нужно быле сносить или пе
ределывать, и прожили в 
нем Уфимцевы много лет. 
Строились все. А у кого вы
краивался свободный ве
чер — читал книгу. Един

ственную на всех строите
лей. Никто не знал названия 
этой книги, поскольку У нее 
не было ни обложки, ни 
первых страниц, и кочевала 
она из палатки в палатку. 
Говорили просто: «дай кни
гу» — и всем было понятно.

Ничто не ценили тогда в 
поселке так, как лошадей. 
Ведь грузы доставлялись со 
станции Исеть через озеро 
на баржах и плотах, а до 
стройки—на лошадях. Дорог 
никаких. Разбитая колея 
петляла между пней. Высо
кое уважение к лошади ос
талось у Александра Яков
левича Уфимцева до сих пор. 
Вспоминая о тех днях, он 
говорит:

СТАРТ ВТОРОГО КРУГА
«Бинокор» (Ташкент) — 

«Автомобилист» (Сверд
ловск) — 1:8 (0:2, 0:2, 1:4).

Шайбы забросили: у «Би- 
нокора» — Розов (43 мину
та); у «Автомобилиста» — 
Баулов (6), Селиванов (19 и 
25), Кутергин (38 и 46), 
Краев (21). Ермишин (53), 
Малько (59).

Штрафное время: у «Би
иокора» — 6 минут, у «Ав
томобилиста» — 24 минуты. 
Численное преимущество не 
реализовано.

Это был первый матч «Ав
томобилиста» после месяч
ного перерыва в чемпионате 
страны. Правда, незадолго 
перед этим свердловские хок
кеисты встретились в товари
щеской игре в Челябинске с 
командой высшей лиги ме
стным «Трактором». Поеди
нок этот для обеих команд 
был своего рода проверкой 
сил: свердловчан перед на
чалом второго круга чемпио
ната, а челябинцев — перед 
их встречей с московским 
«Спартаком». В поединке со 
свердловчанами «Трактор» 
выглядел очень мощно, он 
добился победы со счетом 
5:2, а затем разгромил и

столичных спартаковцев — 
6:1. Для «Автомобилиста» 
встреча в Челябинске была 
тоже полезной, она позволила 
свердловчанам проверить 
свои силы.

Матч в Ташкенте, в самом 
начале его, проходил не
сколько нервозно. Но затем 
все вошло в привычное рус
ло, свердловчане атаковали 
и полностью овладели ини
циативой. Они выступали, 
как обычно, тремя состава
ми, но ближе к концу встре
чи тренеры уральцев выпус
тили на лед и четвертую 
тройку.

Победа в Ташкенте позво
лила «Автомобилисту» вер
нуть себе единоличное ли
дерство в первой лиге, сей
час у свердловчан уже 55 
очков. У их основного со
перника «Сибири» — 53 очка, 
в нынешнем туре новосибир
ские хоккеисты не принимали 
участия.

Свердловские армейцы то
же пропускают этот тур. 
Свердловские любители хок
кея увидят их 22 и 23 янва
ря, когда уральцы будут при
нимать пензенский «Дизе
лист».

С 14 по 16 января в Москве проходил Всемирный форум ми
ролюбивых сил. Корреспондент Агентства печати Новости об
ратился к члену Советского комитета Всемирного конгресса 
миролюбивых сил писателю Михаилу Котову с просьбой рас
сказать о значении этой крупной встречи миролюбивой обще
ственности. Вот что он рассказал.

— Начало нового, 1977 года 
знаменательно в жизни между
народной общественности. В 
эти дни в советской столице 
созывается Всемирный форум 
миролюбивых сил. Эта встре
ча — новый важный этап в 
развитии сотрудничества пред
ставителей различных кругов 
общественности в борьбе за 
создание прочного мира на 
земле, начало которому поло
жил Всемирный конгресс ми
ролюбивых сил, проходивший в 
Москве в октябре 1973 года. 
Суть этого этапа заключается в 
дальнейшем расширении сот
рудничества и совместных ак
тивных действий все более ши- 
рских общественных слоев, 
выступающих за устранение 
опасности ядерной войны, за 
разрядку, за разоружение и 
прекращение гонки вооруже
ний, за укрепление безопас
ности народов.

За три с лишним года за
метно окрепло взаимодействие 
разнообразных по своему по
литическому и идеологическо
му составу миролюбивых сил, 
на деле подтвердивших свои 
способности успешно прово
дить в жизнь решения и реко
мендации Московского конг
ресса. Действительно, много
численные организации, партии, 
движения находят в деятель
ности созданного в 1974 году 
Международного совета ' по 
продолжению действий и свя
зям Всемирного конгресса ми
ролюбивых сил необходимые 
условия для продолжения на
чатого три года назад разго
вора по наиболее актуальным 
международным проблемам, 
для поисков наиболее эффек
тивных форм сотрудничества 
на основе уважения позиций и 
взглядов всех организаций, при
нимающих участие в его дея
тельности.

Минувшее трехлетие подт
вердило добрую волю и стрем
ление представителей многих 
международных и националь
ных организаций, выступающих

По официальным данным, 
в 1976 году армия полностью 
безработных в Японии на
считывала около одного мил
лиона человек. Политика 
«рационализации произ
водства», проводимая сей
час промышленниками стра
ны, предусматривает закры
тие или перевод на сокра
щенную неделю многих пред
приятий. Для сотен тысяч 
японцев это означает час
тичную или полную потерю 
заработка. Уже сейчас, по 
данным профсоюзов, армия 
полностью и частично без
работных с учетом тех, кто 
работает два дня в неделю, 
составляет 2,5—3 миллиона 
человек.

На снимке: обездолен
ных, проводящих дни и но
чи на улицах, становится 
все больше.

Фото АДН — ТАСС.
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ПОБЕДА «АВТОМОБИ
ЛИСТА» В ТАШКЕНТЕ •
НА 
НЕР 
ПО 
ЛУ»

ЛЫЖНЕ... ПЕНСИО- 
• СОРЕВНОВАНИЯ 

«ЗИМНЕМУ ФУТБО- 
• УСПЕХ МОЛОДЫХ

СПРИНТЕРОВ

• КОНКУРС «ЛЫЖНЯ-77»

ПЕРВЫЙ
ПОЛУТОРАТЫСЯЧНИК

Борис Николаевич Смирнов, 
1913 года рождения, слесарь 
Уралмашзавода, ныне пенсио
нер. Одним из главных усло
вий поддержания здоровья он 
считает занятие спортом. Ле
том много катается на велоси
педе, бегает кроссы, источник 
бодрости и здоровья черпает, 
занимаясь длительными лыж
ными прогулками,

Участвуя во всесоюзном 
конкурсе «Лыжня-76—зовет!», 
за сезон прошел 2140 кило
метров и стал членом «Все
союзного клуба 1500», ему 
выдан диплом Всесоюзного 
штаба конкурса. В течение ле
та и осени 1976 года Борис 
Николаевич на лыжной базе

Уралмашзавода готовил мар
кированные трассы для кон
курса «Лыжня-77».

Борис Николаевич, включив
шись во всесоюзный конкурс 
1977 года, поставил цель: 
пройти за сезон 3000 километ
ров. Отсчет километров на
чал с 10 октября и к 16 января 
1977 года преодолел расстоя
ние 1834 километра. Таким 
образом, он уже выполнил 
половину намеченного зада
ния и выполнил условия Все
союзного конкурса «Лыжня- 
77 — зовет!».

М. МУРЗАКАЕВ, 
член штаба Свердловского 

городского конкурса 
«Лыжня-77 — зовет’».

ряда правительств стран мира, 
способствовала освобождению 
славного сына чилийского на
рода Луиса Корвалана.

ВАЖНАЯ 
ВСТРЕЧА

-а мир и сотрудничество, внес
ти свой вклад в дело междуна
родной разрядки и упрочения 
всеобщего мира. Они убежде
ны в том, что различия поли
тических, идеологических, фи
лософских и иных взглядов не 
могут и не должны быть пре
пятствием в деле сотрудничест
ва в общечеловеческих интере
сах.

Сегодня можно говорить о 
реальных успехах в деятель
ности миролюбивых органи
заций. На счету Международ
ного совета по продолжению 
действий и связям Всемирно
го конгресса миролюбивых сил 
проведение таких крупных ак
ций, как Международная кон
ференция за мир и справедли
вость на Ближнем Востоке в 
Париже, Международная кон
ференция миролюбивых сил 
Азии в Багдаде, Международ
ная конференция за проведе
ние в жизнь резолюций ООН 
по Кипру в Лондоне и, нако
нец, недавняя Всемирная кон
ференция за прекращение гон
ги вооружений, разоружение и 
разрядку в Хельсинки, полу
чившая в мире широкий об
щественно - политический ре
зонанс, в частности в кругах 
ООН. В качестве примера 
уместно отметить также сот
рудничество партий и органи
заций различной ориентации, 
профсоюзных, академических, 
религиозных кругов в рамках 
Международной комиссии по 
расследованию преступлений 
военной хунты в Чили. Дея
тельность комиссии, получаю
щая поддержку среди целого

Новая крупная и важная 
встреча — Всемирный форум 
миролюбивых сил, несомнен
но, привлекает внимание миро
вой общественности. Это по
нятно. Актуальность предстоя
щего форума определяется 
прежде всего необходимостью 
активизировать борьбу народ
ных масс за придание процессу 
разрядки необратимого харак
тера.

Особенность предстоящего 
форума, ка.к нам представля
ется, состоит в том, что он 
рассматривается его участни
ками как логическое развитие 
и продолжение Всемирного кон
гресса миролюбивых сил, как 
важный шаг в развитии 
идей Московского конгресса.

Другая важная черта пред
стоящего форума — его от
крытый характер, который 
обеспечивает гарантии свобод
ного и равноправного участия

На форуме будут образова
ны различные дискуссионные 
группы с тем, чтобы обеспе
чить эффективный вклад воз
можно более широкого круга 
участников в обсуждении важ
нейших мировых проблем, ка
сающихся вопросов разрядки 
и стратегии мира, путей пре
одоления военной конфронта
ции и перехода к разоружению, 
взаимосвязи и взаимовлияния 
процесса разрядки и научно- 
технической революции, мир
ного сосуществования и борь
бы за новый международный 
экономический порядок, демо
кратических свобод и прав че
ловека, роли общественности в 
мировой политике. Предпола-

гается, что в ходе работы фо- € 
рума состоятся встречи за Ё 
«круглым столом», коллоквиу- а 
мы, двусторонние и многосто- £ 
рониие дискуссии.

Как показывает практика, В 
такой подход открывает хорю- в 
шую возможность достичь £ 
должного уровня компетентное- £ 
ти и представительности об- = 
шественных сил (в частности, Е 
пооредством включения новых § 
политических партий, профсо- Е 
юзов и других организаций в е 
совместную деятельность), со- | 
поставить позиции различных Е 
миролюбивых сил по обсужда- Ё 
емым проблемам, разработать В 
программу конкретных согла- = 
сованных действий в целях £ 
решения этих проблем.

Можно не сомневаться, что я 
проведение форума будет в Е 
значительной степени содейст- £ 
вовать дальнейшему росту В 
взаимопонимания и укрепле- §
нию сотрудничества между Е 
различными политическими и В 
общественными силами планеты § 
в целях углубления и материа- Е 
лизацки разрядки, создания = 
условий, обеспечивающих че- § 
уклонное ослабление, а в пер- Ц 
спективе и полное устранение и 
угрозы мировой войны.

Что касается советской об- Е 
щественности, то она горячо § 
приветствует созыв предстояще- я 
го форума в Москве и со своей “ 
стороны, проявляя добрую й 
волю, активно содействует про- я 
цессу укрепления сотрудниче- В 
ства всех миролюбивых сил, и 
добиваясь того, чтобы я 
этот благотворный про- я 
цесс всемерно расширялся и Е 
углублялся. Об этом ярко’ и Е 
убедительно сказал Генераль- = 
ный секретарь ЦК КПСС Ле- В 
онид Ильич Брежнев в своей £ 
речи на Всемирном конгрессе Е 
миролюбивых сил: «В наш Ц 
ядерный век появляется новое, я 
более глубокое чувство соли- я 
дари ости народов в борьбе за — 
мир и вместе’с тем более ост- Я 
рое ощущение их общей ответ- Е 
ственности за судьбы мира. Это В 
чувство — могучий стимул Е 
нарастающей борьбы за упро- и 
чение мира, за надежную меж В 
дународную безопасность».

(АПН). 1

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 
УРАЛЬЦЫ.! *

КОНФЕРЕНЦИЯ

«Обелиск» —
в центре внимания

Преподаватели и учащие
ся Верхнесалдинской шко
лы № 4 при активном уча
стии детской библиотеки 
провели читательскую кон
ференцию по книге Василя 
Быкова «Обелиск».

Книга известного белорус
ского писателя, как и мно
гие другие его произведения, 
посвящена подвигу совет
ских людей в годы Великой 
Отечественной войны. Нака
нуне конференции в детской 
библиотеке была организо
вана выставка — «Народ 
помнит их имена».

Вела читательскую кон
ференцию преподаватель 
русского языка и литерату
ры школы № 4 В. П Заха
рова.

Л. МЯКОТИНА.

ОТДЫХ

Цирк на сцене
Более десяти тысяч юных 

краснотурьинцев побывало на 
елке в городском Дворце пи
онеров и школьников. Их вни
манию здесь были предложе
ны работы ребят из драмати
ческого, кукольного и цмоко- 
вого коллективов. Особый ус
пех ожидал сказочное пред
ставление пионерского цирка 
«Приключения в новогоднюю 
ночь». В нем зрители встре
тились с героями известных 
сказок. Все молодые артисты 
показали себя умелыми экви
либристами, эксцентриками, 
жонглерами, каскадерами и 
т. п. Организовал представле
ние Ф. Иоганн.

К. ГРИГОРЬЕВ.

ПРАКТИКА

^^-НЕ КАЖДОМУ ДАНО
— У нас была бригада из 

девятнадцати лошадей.
Несмотря на соблазнив

ший братьев фураж, лошади 
слабли. То у одного, то у 
другого коново.зчика гибла 
от непосильного труда ло
шадь. Люди выдерживали. 
Однажды утром Сашка, как 
всегда, поехал на берег за 
грузом. Выехал в лес и уди
вился. Дорога не петляла, а 
шла прямо по пням, смятым 
чем-то сильным и тяжелым. 
Позже он узнал, что это 
прошел первый появивший
ся на стройке трактор.

Вскоре бригаду коновоз- 
чиков перевели на строитель- 
ство дороги к теперешней 
Верхней Пышме. К тому 
времени — концу 1931 го
да — в поселке было около 
20 жилых бараков, столовая, 
магазин, школа, медпункт и 
дом для поселкового Совета. 
Нужна была дорога. И пла
кал Сашка, когда однажды

утром он понял, что больше 
на своей лошади не сможет 
сделать ни одной, ездки. На
столько она ослабла. Стал 
он безлошадным. После се
мейного совета пошел уче
ником электромонтера на 
станцию. В то время ему 
было уже 17 лет, поэтому 
ему после окончания курсов 
было доверено одйо из са
мых ответственных дел на 
строительстве — обслужива
ние электрооборудования 
на немногочисленных меха
низмах стройки.

Вскоре сюда пришел ра
ботать ставший безлошад
ным Василий, а затем и 
средний брат Кирилл. Саш
ка до этого никогда не имел 
дело с механизмами, очень 
боялся, что ему из-за его 
семнадцати лет ничего важ
ного не доверят, и очень 
удивился, когда узнал, что 
из тысячи строителей более 
половины таких же, как он,

парней и девчат, и что 200 
из них — комсомольцы. По 
сути, это была первая удар
ная комсомольская стройка 
на Урале.

Росла станция — рос noce- 
лок. Постепенно исчезли палат
ки. Теперь уже мало кто из 
строителей жил в Коптяках.

Поселку, а особенно стройке 
нужна была дорога. Вопрос этот 
был жизненно важным. Вот по
чему было принято решение 
строить железнодорожную вет
ку, а пока идет,строительство, 
проложить колею по льду Исет- 
ского озера. Сейчас трудно су
дить, почему так случилось, но 
эта колея была проложена 
только в апреле, когда лед на
чал слабеть, и вскоре железная 
дорога в семь с половиной ки
лометров ушла на дно озера. 
Поселок снова соединяла с вне
шним миром только разбитая 
грунтовая дорога.

Сашке эта зима 1932 го
да особенно запомнилась. 
Никакая железная печка не 
могла отопить палатку в 
тридцатиградусный мороз. 
Спать приходилось в одеж
де. Но люди строили. И на-

стал январь 1936 года. Мо 
ррзный январь. Вечером 
5 января все семитысячное 
население поселка узнало о 
том, что первый агрегат 
станции дал ток. Среди тех, 
кто был отмечен за участие 
в строительстве станции и 
поселка, был и Александр к 
Уфимцев. Его вместе с дру
гими передовиками повезли 
в Свердловск на митинг. 
Впрочем, «повезли в Сверд
ловск» мы говорим больше 
по привычке. Ведь в предво
енные годы Среднеуральск 
входил в состав Орджони- 
кидзевского района Сверд
ловска. Но, тем не менее, 
ехать пришлось почти 24 ки
лометра по той дороге, ко- * * 
торую строил Александр.

Награды победителям бы
ли по тем временам боль
шие — премии по 100—200 
рублей. Правда, в переводе 
на современные деньги эта 
сумма равна дневному за
работку рабочего, но тогда^

ТАК ЩЕДРО ЖИТЬ
Особо отличившимся давали 
патефоны, а самой крупной 
наградой был велосипед.

К тому времени поселок ма
ло в чем изменился. Он так и 
оставался поселком строителей, 
разделенным на несколько уча
стков. Один участок назывался 
Нахаловкой, поскольку там 
строились нахально, без разре
шения, другой — Черемшанкой, 
третий, где стояло несколько 
домиков, вообще не имел на
звания. Несравненно больше 
поселка изменились люди. В 
1931 году среди них было 
27 коммунистов, а в 1935 — 
уже 220 членов партии, и ком
сомольская организация вырос
ла с восемнадцати до семисот 
человек. Но в 1935 году п по
селке жило еще 2000 совершен
но неграмотных строителей.

Вернулся Александр по
сле митинга в родной посе
лок воодушевленный. Пла
нов было много. Во-первых, 
теперь паботать будет инте- 
реснее, а во-вторых, грамо
ты мало, надо учиться. В 
поселке есть своя шкода, в 
которой больше тысячи уче
ников, почему бы и ему не 
поучиться. Но учиться ие

пришлось. Повесткой он был 
вызван в военкомат и вско
ре уехал на службу в ар
мию. Вернулся обратно 
только в 1938 году. Два го
да сильно изменили лицо по
селка. Теперь он уже 
не входил в состав Сверд
ловска. Уже работал на 
станции второй турбогене
ратор, шло строительство 
третьего. Прежде чем идти в 
отдел кадров, прошелся 
Александр по поселку.

Эта экскурсия была нуж
на не ему, а шагавшей ря
дом с ним девушке, ставшей 
всего несколько дней назад 
его женой. Заехал он после 
службы к родственникам, а 
там — суженая. Так что те
перь вопрос о том. остаться 
или нет в поселке, он дол
жен решать не один. Жене 
поселок понравился. Да и 
Александр увидел много пе
ремен к лучшему. Тротуа
ры. стадион, новые здания, 
дороги — все это ему, ру-

бившему здесь по колено в 
грязи первые деревья, каза
лось великим благом.

...Начальник отдела кад
ров, оформив документы 
Александра, спросил:

— Может быть, прямо се
годня и выйдешь на работу?

Спешка была понятной. 
Через несколько месяцев 
должен быть пущен третий 
турбогенератор, и станция 
достигнет мощности 150 ты
сяч киловатт. А людей нет.

Начались трудовые будни. 
Видя, как расширяется и 
строится поселок, решил 
Александр строить и себе 
новый дом. Приглядывал 
место. Но па строительство 
все не было времени. Ведь 
завершалось сооружение 
только первой очереди стан
ции, и забот на работе было 
много. Иной раз так уста
вал, что и поужинать не бы
ло сил. Тогда все было под
чинено строительству стан
ции. Поселку придавалось

второстепенное значение, 
хотя и делалось немало. За
менивший первого секретаря 
комитета комсомола Арка
дия Сакерина Михаил Поля
ков не по разу обходил в 
иной день поселок, органи
зовывая субботник. Откла
дывал свои планы Алек
сандр и шел с комсомольца
ми на стройку.

Если бы кто посмотрел на 
Среднеуральск в те годы свер
ху, то увидел бы меньше чем 
на треть построенную станцию 
с огромной дымящей трубой, 
вокруг которой несколькими 
островками в море тайги «пла
вал» поселок. Были в нем свои 
знаменитости. Взять хотя бы 
«мастера энергетики первого 
класса» Сергея Ивановича Мо- 
чалкина или кавалера ордена 
Ленина Ульяна Прокопьевича 
Павлущенио. Как на что-то не
достижимое смотрел Александр 
на этих людей, не допуская да
же мысли о том, что через годы 
Родина высоко отметит и его 
трудовые и ратные подвиги.

...Началась война, и Алек
сандр пошел на фронт. Ка
лач под Сталинградом... Пер
вый бой. Уфимцев — свят 
зист в команде, обслужива
ющей «катюши». Стон зем
ли и горячее дыхание смер
ти. Враг со всех сторон. По
ступает приказ: «Взорвать

• ЛОНДОН. Член Кок- 
партии Великобритани: 
Стэнли Бродбридж избран 
Генеральным секретарем На
циональной ассоциации пре
подавателей высших и сред
них учебных заведений. Эта 
ассоциация, входящая в 
Британский конгресс тред- 
юнионов, насчитывает в 
своих рядах 67 тысяч препо
давателей.
• ВЕНА. Коммунистиче

ская партия Австрии реши? 
тельно выступает за прове
дение налоговой реформы, 
которая отвечала бы интере
сам трудящихся, заявил, 
выступая в Граце. Председа
тель КПА Франц Мури. В то 
время, как предпринимате
лям, подчеркнул он, предос
тавляются большие льготы 
при выплате налогов, на ши
рокие слои населения обру
шиваются все новые налого

нам только что
: | сообщил

• | телетайп

вые тяготы, рост цен и ком
мунальных тарифов.
• НЬЮ-ЙОРК. Здесь за

вершилась ,организационная 
сессия экономического и со
циального совета ООН 
(ЭКОСОС), которая опреде
лила программу работы на 
1977 год органов ООН, дей
ствующих в экономической и 
социальной областях, а так
же в области прав человека. 
В выступлениях на сессии 
представителей СССР и дру
гих социа.тмстических стран 
было подчеркнуто, что реа
лизация программ ЭКОСОС 
прежде всего должна спо-

собствовать укреплению по- я 
литической и экономической В 
независимости развивающих- Е 
ся стран, подъему социаль- Ц 
ного, экономического и куль- я 
турного уровня их народов. Е

О АММАН. Третий месяц § 
продолжают голодовку араб- Ё 
ские политзаключенные, то- Е 
мящиеся в израильских за- В 
стенках в Ашкелоне. Они, В 
как и многие другие, были £ 
брошены оккупантами в § 
тюрьму по ставшему стан- я 
дартным обвинению в при- я 
надлежности к палестинско- § 
му движению Сопротивле- § 
ния. Узники протестуют про- В 
тив жестокого с ними обра- В 
тения и нечеловеческих ус- £ 
ловий.

Международный Красный Я 
Крест потребовал от из- Ц 
раильских властей улучшить В 
условия содержания заклю- В 
ченных. (ТАСС, 18 января). ё

тнштпт1пп11т11Ш11№ш11111ШМ^^

• ФУТБОЛ

МЯЧ НА СНЕГУ
В нынешнем году в отличие 

от прошлого проводятся два 
зимних первенства Свердлов
ска по футболу — на малень
кой площадке и на большом 
поле. Растет популярность этих 
соревнований. Если в 1975 го
ду в мини-футбол на снегу 
изъявили желание играть 13 
команд, то в этом сезоне ме
ряются силами 34 коллектива 
по трем группам. Победа в 
одной дает возможность на 
следующий сезон выступить в 
более сильной группе.

В первой группе, где собра
лись сильнейшие команды, яр
ко выраженного лидера нет, 
впереди три команды: треста 
«Орггрес», Свердловского гор
ного института и спортклуба 
«Урал».

Более ясно положение во вто
рой группе, где впереди коман
да Уральского научного центра. 
Вплотную за ними держатся 
команды УПИ и спортклуба 
«Калининец». Первенство по 
мини-футболу проводится в 
один круг и заканчивается в 
конце марта.

Игры в большой футбол про
ходят на поле стандартных 
размеров завода «Уралэлектро- 
тяжмаш» и «Пневмостронма- 
шина».

И. ОСТРОГЛЯДОВ, 
инструктор 

горспорткомитета.

«катюши», перейти на лич
ное оружие. Родина не за
будет вас». Связист Уфим
цев этот приказ услышал 
первым. Смерть? Нет, не для 
того он строил. Вышел по
бедителем среднеуралец. В 
четыре его военных года 
вместилось столько, сколько 
порой не вмещается в десят
ки жизней. Это была дорога 
от стен Сталинграда до стен 
Берлина. Много медалей и 
орден Отечественной войны 
П степени украсили грудь 
солдата.

Он не встречал на фронте 
земляков. Но читал об извест
ных всей стране подвигах пар
тизана Михаила Владимирови
ча. 4 Этот партизан ходил в 
расположения немцев, совер
шал диверсии, добывал неоце
нимые по важности сведения. 
Он стал легендарным героем. По 
доносу был схвачен и расстре
лян 29 июля 1942 года. А ведь 
под именем Махаила Владими
ровича скрывался приборист 
котельного цеха СУГРЭСа Гера
сим Михайлович Павлов. Два 
среднеуральца —И. А. Кукарин 
и Д. Н. Смирнов — за форсиро
вание Днепра получили звание 
Героев Советского Союза.

Героически работал в годы 
войны и весь будущий город 
Среднеуральск. Хранят средне- 
уральцы «’Молнию», выпущен
ную 9 декабря 1942 года, изве
щавшую, что турбина № 2 от
ремонтирована за 84 часа вмес-

Сегодня свердловские армей
цы на поле Центрального ста
диона принимают в очередном 
матче чемпионата хоккеистов 
кемеровского «Кузбасса». А 
затем свердловчанам предсто
ит поездка в Хабаровск. Ир
кутск, Красноярск и Кемерово. 
В этих же городах будет иг
рать и «Уральский трубник», 
который сегодняшний тур про
пускает.

Последние матчи позволили 
обеим нашим командам под
няться на одну ступеньку

»ХОККЕЙ С МЯЧОМ

ШАГИ НАВЕРХ
вверх в турнирной таблице. 
Главным соперникам армей
цев в борьбе за «бронзу» — 
«Зоркому» и «Волге» еще 
предстоит встретиться между 
собой, а «Волге» также матчи 
в Москве и Свердловске. Так 
что для армейцев большое зна
чение будет иметь исход пред
стоящего турне.

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША
«Динамо» (Алма-Ата) 
«Динамо» (Москва) 
«Волга» (Ульяновен) 
«Зоркий» (Красногорск) 
СКА (Свердловск) 
«Енисей» (Красноярск) 
«Старт» (Горький) 
«Вымпел» (Калининград) 
СКА (Хабаровск) 
«Уральский трубнии» 
«Юность» (Омск) 
«Кузбасс» (Кемерово) 
«Водник» (Архангельск) 
«Локомотив» (Иркутск)

И. В. И. П. М. О.
15 14 1 0 112 — 36 29
11 8 2 1 58 — 33 18

14 8 2 4 52 — 53 18
14 8 1 5 47 — 42 17
14 6 4 4 58-54 16
15 6 2 7 54-59 14
13 6 2 5 41—46 14
15 5 3 7 40-48 13
14 3 5 6 46 — 46 11
12 4 2 6 32 — 42 10
12 4 1 7 32 — 46 9
14 4 1 9 35 — 53 9
14 2 3 9 33 — 49 7

13 2 1 10 23-56 5

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

ЧЕТВЕРО В СБОРНОЙ
В Орджоникидзе проходи

ло лично-командное первен
ство РСФСР по спринту сре
ди молодежи. Успешно вы
ступили свердловские спорт
смены. ставшие в общем за
чете победителями.

Ученица 10 класса Надеж
да Касьянова стала чемпион
кой республики в беге на 
400 м — 58,7 сек. Второй 
па этой дистанции была так
же свердловчанка — Наташа 
Корнилова — 58 сек.

Отличные секунды — 7,5 
показала Рита Стяльнова в 
беге на 60 м из спортивного 
клуба «Кедр». Вторым при
зером в беге на 400 м стал 
Александр Тойшев из Крас- 
нотурьинского индустриаль
ного техникума.

Все участники команды во
шли в десятку сильнейших.

П. МАЛКОВ, 
старший тренер сборной 

молодежной области.

Счастливого 
пути!

В зимние школьные кани
кулы 58 юных железнодорож
ников Свердловской детской 
железной дороги проходили 
практику в поездах дублера
ми проводников: Тепло встре
чали пассажиры поездов 
Свердловск — Ленинград, 
Свердловск — Севастополь и 
Свердловск — Харьков детей 
в железнодорожной форме с 
пионерскими галстуками на 
груди.

Школьников сопровождали 
начальник детской дороги 
В. П. Бабыкин. машинист-инст
руктор В. М. Зуев, инструк
тор по движению И. А. Шари
ка и другие наставники-инст
рукторы «Малой» дороги, а 
также бригады проводников 
свердловского резерва.

С большим желанием и ста
рательностью мальчишки и 
девчонки постигали тонкости 
работы проводников. Ребята 
прекрасно поняли, что вовре
мя напоить чаем пассажиров, 
разнести им свежие газеты и 
“журналы, навести чистоту в 
вагонах — это значит создать 
людям уют и хорошее наст
роение.

Отзывы проводников, под 
руководством которых работа
ли юные железнодорожники, 
говорят о том, что они отлич
но справились со своей работой 
и получили много благодарно
стей от пассажиров. Но ребя
та не только много и упорно 
работали. В городах, куда они 
ездили, их ждало много инте
ресного- и увлекательного. В Се
вастополе школьники побыва
ли на Малаховым Кургане, 
Сапун-Горе. Неизгладимое 
впечатление оставил у них 
осмотр панорамы Севастополь
ской обороны, посещение зна
менитого аквариума. В Ленин
граде ребята походили по му
зеям, побывали на елке в» 
Дворце пионеров имени Жда
нова и других достопримеча
тельных местах города Ленин
града. В Харькове посетили 
музей, ездили с экскурсиями 
по городу.

Все это оставило у юных 
железнодорожников неизглади
мое впечатление. Сейчас маль
чишки и девчонки снова при
ступили к своим обычным тео
ретическим занятиям.

Л. ШТАУБ.

то 120. Мощность станции до
ведена до 200 тысяч киловатт, 
и среди ее наград — Красное 
знамя имени 3-й гвардейской 
Краснознаменной Волновах
ской стрелковой дивизии. За 
месяц до окончания войны, 
1 апреля 1945 года, ГРЭС за ус
пешную работу по энергоснаб
жению оборонной промышлен
ности награждена орденом Ле
нина.

Вопроса, куда идти после 
войны, Александр себе и не 
задавал. Конечно, на стан
цию, на которой вновь ожи
дались большие дела.

В 1949 году с пуском пер
вой очереди она имела мощ
ность 234 тысячи киловатт, 
вторая очередь в 1966 году 
добавила ей 238, а третья в 
1970 году еще 900 тысяч 
киловатт. И этот путь про
шел Уфимцев. В памяти ос
талась каждая новостройка 
города. Он видел, как юти 
лась вечерняя средняя шко
ла то в бараке, то в бывшей 
баце, а потом переселилась 
в новое двухэтажное здание, 
ходил на субботники к 
строителям Дворца культу
ры энергетиков, первого 
трехэтажного дома по улице 
Уральской, потом пятиэтаж
ного, завода металлоконст-

рукций... Но особенно гор
дится Уфимцев библиоте
кой. Может быть, потому, 
что вспоминает ту первую 
книжку без обложки. А сей
час из 18 тысяч жителей го
рода 10515 записаны в биб
лиотеку и в их распоряже
нии 161 тысяча книг.

С гордостью рассказывает 
Уфимцев о теплотрассе. 
Ведь он первый строил доро
гу там, где она пролегает. 
Такой трассы — 26 кило
метров — нет нигде в мире. 
Станция снабжает теплом 
Верхнюю Пышму и большую 
часть Свердловска. Это плюс 
к тем 8 миллиардам кило
ватт-часов электроэнергии, 
которые станция дает каж
дый год.

В 1970 году было завер
шено строительство стан- 
пип, и в 1971 к наградам 
Уфимцева добавилась еще 
одна — орден Октябрьской 
Революции. А в следующем 
году Александр Яковлевич 
Уфимцев ушел на заслужен
ный отдых. Мы разговарива- 
ем с ним, и я чувствую, что 
скучает человек по станции. 
С теплотой вспоминает па
латку и свой первый дом,

положивший начало Средне- 
уральску.

Во время нашего разгово
ра в комнату вошел па
рень.

— Сын, — говорит мне 
Александр Яковлевич, —• 
пришел из армии. Служил й 
ГДР. В тех местах, где я... 
И он замолкает, о чем-то 
вспоминая.

Мы расстаемся, и я еще раз 
иду по городу, городу с кварта
лами многоэтажных домов, 
шестью школами, прекрасным 
кинотеатром «Волна», плава
тельным бассейном, с почти 
двадцатью промышленными и 
строительными предприятиями 
и, конечно же, музеем, с кото
рого я начал знакомство с горо- 
дом. Создатель этого музея, ув
леченный историей города че
ловек В. Гриневич, провел ме
ня по всем трем залам. В одном 
я увидел груду осколков от 
снарядов и табличку «Собрали 
Павел и Светлана Гриневич».

— Ваши дети?
— Да, они были там, где сра

жались среднеуральцы, и при
везли свои находки в город.

Нет у истории границ. Это 
бесконечная эстафета, которая 
передается от поколения к по
колению.

В. КРАСНОВ.
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Сегодня в день работы Объединенного пленума творческих 
союзов Свердловской области — «Лира» предоставляет слово: 
о?-гйгоДапТеыЮ Свердловского отделения Союза художников 

д. Ионину, главному дирижеру и художественному ру
ководителю симфонического оркестра Свердловской филармо
нии, лауреату Всесоюзного конкурса молодых дирижеров В. Ко
жину и молодому кинорежиссеру Свердловской киностудии 
Г. Кузнецову. Также «Ли.ра» расскажет сегодня о проблемах, 
которые обсудил недавно проходивший областной семинар мо
лодых актеров.

К КАРТИНАМ
Наш корреспондент беседует 

с председателем Свердловского
отделения Союза 
РСФСР Давидом 
ИОНИНЫМ.

художников 
Марковичем

— Давид Маркович, недавно 
в Союзе художников прошло 
партийное собрание, посвящен
ное работе с молодыми худож-

КОЛЬКО раз повто
рена и сколько еще 
повторится эта пуш

кинская строка! Потому что 
лучше не скажешь. Потому 
что в ней — главное, без 
чего не существует искусст
ва, немыслим театр — искус
ство, где все музы в дружбе. 

Нет преграды, разделяю
щей для художника жизнь и
искусство. Всей жизнью
своей он готовит чудо его 
рождения. И если чуда не 
происходит — причину нуж
но искать не только в недо
статочном владении техни
кой, «ремеслом» искусства, 
но в своей человеческой, 
нравственной, духовной сути.

Человек и художник — 
неразрывность этих двух по
нятий в творчестве определя
ют мудрость, красоту, добро
ту, простоту и сложность та-

ваться через нелюбопытство, 
невнимание, неинтерес к соб
ственной профессии некото
рых участников семинара. 
Какое сопротивление им при
ходилось преодолевать, что
бы подвести разговор к 
главному, к тому, с чего мы 
начали рассказ о семинаре.

Как выявила дискуссия, 
многие молодые актеры при
держиваются точки зрения 
одной малопривлекательной 
чеховской героини: «Дх, дай
те мне атмосферы! Дайте 
мне ролей!...» Не будет ни 
ролей, ни «атмосферы», ес
ли не будет активной творче
ской позиции, неугасающего 
стремления познавать жизнь 
и работать. О том, что такая 
позиция и такое стремление 
есть далеко не у всех моло
дых, красноречиво говорил 
уровень показанных капуст-

никами, в связи недавним
постановлением ЦК КПСС. Рас
скажите. пожалуйста, какие во-
просы обсуждались на. 
НИИ?

— Мы говорили о

собра-

нашем
объединении молодых худож
ников, о положительных сторо
нах в его работе и о просче
тах.

«СЛУЖЕНЬЕ МУЗ
НЕ ТЕРПИТ СУЕТЫ»

Художник А. Ф. Бурак и 
молодой скульптор (Андрей Ан
тонов в своих выступлениях 
обратились к вопросу разви
тия декоративно-прикладного 
искусства. Оно, к сожалению, 
мало популярно среди моло
дых, На выставке молодых 
художников, что сейчас откры
та в нашей картинной галерее, 
почти отсутствуют работы в 
камне и чеканке. Это одна из 
проблем в объединении моло
дых художников. Нужно бо
лее интенсивно работать в этой 
области.

На нынешней выставке нет 
почти ни одного проблемного 
произведения. И это тоже по
служило темой для разговора. 
Молодые художники должны 
стать сменой старшего поколе
ния. И пора бы уже перехо
дить от этюдов к созданию 
жанровых картин, портретов.

улучшении условий для рабо
ты молодых.

— Очевидно, это одна из 
острых проблем?

— Да, это, пожалуй, даже 
самая острая наша проблема. 
Но, к сожалению, этот вопрос 
решается нашим горисполко
мом еще очень медленно. Да 
и городской отдел архитекту
ры, прямо скажем, мало помо
гает нам в этом.

— Давид Мариович, чему бы
ло посвящено Ваше выступле
ние на собрании, как руково
дителя творческого союза?

— Я говорил о требователь
ности, которую надо предъяв
лять к работе молодого ху
дожника. Мастерская для ху
дожника — это необходимость, 
без нее трудно. Но когда все 
сводится только к мастерской, 
когда говорят, что плохие кар-

тается участие молодежи во 
всех видах выставок.

Есть у нас план — органи
зовать студию для молодых 
художников, где они смогли бы 
повышать свой профессиона
лизм.

Хотим организовать диспу
ты, семинары по изобразитель
ному искусству.

— Вы уже упоминали о выс
тавке молодых художников, 
которая работает в нашей кар
тинной галерее. Чьи работы, 
на Ваш взгляд, заслуживают 
здесь особого внимания?

— Прежде всего мне хочет
ся сказать доброе слово о ра
ботах Сергея , Голованова, ко
торый впервые принимает уча
стие в подобного рода выстав
ке. Он очень точно чувствует 
образ, интересно его вопло
щает. Заслуживают внимания 
работы художницы-графика 
Л. Смирновой, посвященные 
Тувинской республике: «Само
лет», «Танец орла», «Раз
говор».

Как растет мастерство моло-

♦ II ЛЮБИТЬ И ВЕРИТЬ!
НА Свердловской киносту

дии трудится много мо
лодых кинорежиссеров.

Среди них — Виктор Живолуб, 
Владимир Ермольев, “ 
Обухов, Владимир

Виктор 
Байнов,

Игорь Резников, Леонид Пар- 
тигул и другие.

Один из молодых режиссе
ров-постановщиков Свердлов
ской киностудии Георгий КУЗ
НЕЦОВ только что

в сущности, это настоящий па
рень с крепкими нравствен
ными устоями. Юношеский 
максимализм, категоричность, 
неприятие компромисса опре
делили основу конфликта и 
всей драматургии фильма. И. 
конечно, любовь. Чистая, цель
ная...

закончил
работу над новым художест-
венным фильмом, 
ным молодежи,

поепящен- 
«Только

дых, оттачивается техника,
очень хорошо видно в рабо
тах Э. Дюсьметова «Авто-

Немало говорилось и об

типы получаются только
тому, ЧТО 1 
скажем, не

нет мастерской,
по-

, а
из-за отсутствия

способностей, отсутствия пози-
дии художника — это 
совсем другой вопрос.

уже

Поэтому основное для моло-
дых художников, на мой
взгляд, — повышать свое про
фессиональное мастерство и 
уметь быть требовательным к 
своей работе.

— Как качественно обновля
ется работа с молодыми в Со
юзе художников?

— Наши традиционные фор
мы работы — это прежде все
го систем этические обсужде
ния работ молодых художни
ков. Обязательным у нас счи-

портрет», «Эскизы кукол к ку
кольному спектаклю «Золо-
ченые львы».

Из скульптурных работ хо-
чется выделить произведения
А. Антонова и К. Грюнберга.

Привлекают внимание карти
на А. Цветкова «Молодой 
строитель^, работа художницы 
Н. Брезгулевской «Нарисуйте 
меня».

Сейчас мы должны ре
шать вопрос и о наставниче
стве. Пусть опытные худож
ники откроют свои мастерские 
молодежи. Они должны помо
гать молодым постигать и от
ражать прекрасную, сложную 
жизнь вокруг.

Интервью взяла 
Л. МОРОЗОВА.

вдвоем». Это уже вторая кар
тина тридцатилетнего режиссе
ра, а дебютировал он в 1974 
году фильмом «Кто, если не 
ты?», удостоенным затем дипло
ма «За удачный режиссер
ский дебют» на Всесоюзном 
кинофестивале в Кишиневе.

Фильм «Только вдвоем» пос
тавлен по повести молодого 
сахалинского писателя Анато
лия Тоболяка «История одной 
любви». Читатели «На смену!», 
вероятно, помнят, что повесть 
эта, опубликованная в журна
ле «Юность» № 1 за 1975 год, 
вызвала большой читательский 
интерес и широко обсуждалась 
на страницах «Комсомольской 
правды» и «Литературной га
зеты».

Сегодня режиссер Г. Кузне
цов рассказывает о своем но
вом фильме.

— Повесть заинтересовала 
меня прежде всего верно уви
денным, как мне кажется, об
разом сегодняшнего молодого 
человека. Знаете, этакое не-

— Чем отличается от пове
сти ее кинематографическое 
воплощение?

— По договоренности с авто
ром, который является, кстати, 
и автором сценария, мы не
много отошли от повести. 
Большее место занимает те
перь в фильме Катя — девуш
ка, которую любит Сергей и с 
которой уезжает он на Север. 
Катя как бы нравственно «вы
росла» в фильме, ведь именно 
опа. продемонстрировав неза
урядную силу воли, приходит 
на помощь Сергею в самую 
критическую для него минуту... 
Фильм рассчитан прежде все
го на молодежную аудиторию, 
люди старшего поколения, воз-
можно, будут
ми ну. что

спорить на-

готовы...
— Что Вы

ж. мы к этому

хотели сказать

КОЙ профессии, как актер,— 
профессии, которой надо от-
давать жизнь никак не
меньше! И неслучайно имен
но разговор о личности моло
дого актера в современном 
театре, о его личностной 
гражданской позиции в жиз
ни и на сцене стал главным 
на II областном семинаре 
молодых актеров, который 
проводился недавно в пио
нерском лагере «Селен» и 
был организован обкомом

ников и концертных номеров.
То и дело звучали во вре

мя дискуссии выступления 
молодых о том, что в театре 
неблагополучно с режиссу
рой, что в ней-то вся и беда. 
Да, это проблема. Но она 
разрешима, если молодежь в 
театре чувствует себя хозяе
вами, если душой болеет за
дело, которому отдает

комсомола совместно со
Свердловским 
Всероссийского 
го 'общества.

отделением 
театрально-

Семинар собрал молодых 
актеров всех театров Сверд
ловска и области: ТЮЗа,
Свердловского 
театра кукол, 
комедии, оперы

драмтеатра, 
музыкальной

Нижнетагильского,
И балета, 

Ирбит-
ского, Серовского, Каменск- 
Уральского драматических 
театров, Нижнетагильского 
театра кукол.

Для участия в семинаре бы
ли приглашены театральный 
критик, сотрудник журнала 
«Театр» А. Якубовский, фило
соф-эстетик Я. Ратнер, ре
жиссер и актер Московского 
театра на Таганке А. Вилькин, 
педагог по сценическому дви
жению Н. Карпов. Программа 
четырех дней семинара была 
построена так, что лекции по 
эстетике, о международном по
ложении, московском театраль
ном сезоне чередовались с за
нятиями по сценическому дви
жению, мастерству актера. 
Творческая же дискуссия о
личности 
«сквозным

много 
всего 
рым, 
стоит 
ность,

наигранное 
устоявшегося.

неприятие

если копнуть
за кото- 

глубже.
настоящая принципиаль- 

честность, смелость и
доброта... Внешне не всегда
симпатичная мальчишеская
бравада, а за ней — незауряд
ная человеческая личность... 
Сергей Кротов — семнадцати
летний герой повести и филь-
ма честолюбив, душевно
распахнут, прям до дерзости. 
Он идет напролом и нередко 
ошибается. Он вызывает у ок
ружающих зачастую отрица-

своим фильмом молодежи? Что 
было для Вас главным в этой 
работе?

— Об этом, пожалуй, корот
ко не скажешь. Но. если все- 
таки попытаться, то все наши 
мысли как бы сконцентрировал 
в себе афоризм: «Дорогу оси
лит идущий» ...Поиски своей 
человеческой сути, поиски сво
его места в жизни. Поиски 
честные и бескомпромиссные. 
Дерзание, стремление как мож
но полнее проявить и утвер
дить себя в жизни. Преодоле
ние трудностей, преодоление 
слабого и наносного в самом 
себе. Понимание необходимо
сти верить, любить и бороться 
за свою любовь... Вот о чем 
хотелось сказать и мне, и всей 
нашей съемочной группе, 
средний возраст которой, кста
ти. меньше тридцати лет.

— Пожалуйста. несколько 
слов о съемочной группе.

— Новизна, нестандартность 
героев нашего фильма опре-

тельное к себе отношение, но.’ делили и выбор актеров, кото-

жизнь. Если не сидит, сложа 
руки, не ждет «пришествия» 
режиссера, а ищет его, тре
бует, чтобы нашли театру че
ловека, с которым можно 
было бы работать по-настоя
щему.

Но вот, допустим, пришел 
тот самый желанный интерес
ный режиссер. И какую же 
картину застает он в театре?
Актеры растренированы.
не трогает ничто, 
лищных проблем 
они не способны

кроме
их 

жи-
и зарплаты, 

выполнить
сложную режиссерскую зада
чу, они попросту постепенно 
теряют профессионализм... В 
том, что эта картина может 
возникнуть не только в вооб
ражении, но и в действитель
ности, убеждает, к сожалению, 
все тот же семинар, а именно 
то, что происходило на занятиях 
по мастерству. Сейчас многим 
молодым стоит задуматься над
тем, как стать актерами, 
тересными для хорошего 
жиссера.

ин- 
ре-

Некоторые молодые акте
ры, как опять-таки выясни
лось на семинаре, предпола
гают, что постановление ЦК 
КПСС о работе с творческой 
молодежью обращено иск-

дальнейшему разви-

Лишь 
кон-

думает, что 
заграницей»,

по- 
за-
му- 
ор-

со- 
лю-
ан-

вот что. 
человек 

образцы

рые еще не известны кино
зрителю. Свои первые роли в 
кино сыграли студентка теат
рального училища имени Шу- 
кина Татьяна Васильева и сту
дент школы-студии МХАТа Сер
гей Колесников. Роль редакто
ра Воронина исполняет ар
тист театра Ленсовета Леонид 
Дьячков.

Молодой оператор Анатолий 
Лесников сумел тонко и поэ
тично передать картины север
ной природы, бережно напол
няя каждый кадр атмосферой 
нежной, одухотворенной любви 
Сергея и Кати. Художник Юрий 
Иванович Истратов черезвы- 
чайно изобретательно выстро
ил в своих эскизах и декора
циях изобразительный ряд 
фильма...

— Какие проблемы перед Ва
ми, как перед молодым режис
сером, вставали в ходе рабо
ты над фильмом?

— Съемки фильма проходили 
в оленеводческой бригаде сов
хоза «Саранпаульский» Тюмен
ской области. Зимой. Условия 
работы, сами понимаете, не из 
легких. Мороз, ветер, метели... 
Но сейчас, спустя время, вспо
минать об этом, пожалуй, 
даже приятно.

—- Как Вы оцениваете итоги 
второго Всесоюзного совеща
ния молодых кинематографис
тов?

— Очень важно,, что набо
левшие вопросы, связанные с 
творческим ростом кинемато
графической молодежи, реша
ются на таком высоком и 
представительном уровне. 
Честный, откровенный разго
вор о трудностях — объектив
ных и субъективных — при
несет пользу нашему общему
делу
вию советского кино. Необхо
димо только, чтобы разговоры 
не остались разговорами, а ре-
шения — на бумаге, 
конкретные дела' дадут 
кретные результаты.

Интервью взял 
С. ДИДКОВСКИЙ, 

редактор художественных 
фильмов 

Свердловской киностудии.

МУЗЫКА -КАК ЖИЗНЬ
Наш собеседник — дирижер, художественный руководитель 

симфонического оркестра Свердловской филармонии Вален
тин 1КОЖИН. Это молодой музыкант, но имя его уже известно в 
нашей стране и за рубежом, где он выступал со шведским 
Стокгольмским симфоническим оркестром, оркестром Словац
кой филармонии... Недавно В. Кожин стал лауреатом Всесоюз
ного конкурса молодых дирижеров.

блемы пропаганды симфониче
ской музыки.

Мы в филармонии регуляр
но проводим смотры-конкурсы 
творческой молодежи, побе
дители которых потом высту
пают в специальном большом 
концерте. Это действенное 
средство воспитания молодых 
исполнителей, хороший стимул 
для их творческого роста, по
вышения мастерства.

— Валентин Васильевич, ес
ли речь зашла о мастерстве, 
можете ли Вы ответить на та
кой вопрос: как, какими Вы 
представляете себе идеальный 
оркестр и идеального его дири
жера?

— Я его даже не «представ
ляю», а просто назову. Это—

Кстати, для тех, кто, культиви-
руя это «хобби», 
«идет в ногу с
могу поделиться собственны
ми наблюдениями: сейчас у 
молодежи за рубежом колос
сальная тяга как раз к серьез
ному искусству, к музыке клас
сической. Например, в Брати
славе большая часть молоде
жи посещает именно симфо
нические концерты.

Ну, а в общем-то о вкусах 
не спорят. Но здесь, мне ка-

— Валентин Васильевич, мо
жет быть, начнем с Ваших впе
чатлений о конкурсе?

— Самое сильное впечатле
ние — это встреча, работа с 
лучшими оркестрами страны: 
Государственным симфониче
ским оркестром Союза ССР, 
оркестром Московской филар
монии, Большим симфониче
ским оркестром телевидения 
и радио. Я думаю, даже не 
сам конкурс, как соревнова
ние, а именно работа и вы
ступления с этими коллектива
ми были наиболее ответствен
ным и трудным экзаменом. 
Ведь только если предложишь 
то, что может удовлетворить 
творческие требования этих 
крупнейших музыкантов,—по
лучишь отклик коллектива. И 
очень большой радостью для 
меня было почувствовать этот 
отклик, взаимопонимание с 
оркестрами.

— Можно ли сказать, что 
оркестр для Вас, дирижера, — 
как инструмент для музыканта- 
исполнителя?

выпало 
телем ( 
щийся 
меня 
СССР

счастье моим учи-
был и остается выдаю- 
музыкант нашего вре- 
— народный артист

лауреат
премии, профессор,

Ленинской 
главный

дирижер и художественный
руководитель Московского ка
мерного музыкального театра 

, и Стокгольмского филармони
ческого оркестра Геннадий 
Николаевич Рождественский. 
Вы знаете, он не «учил», он 
делился и прививал свое пони
мание музыки, процесса твор
чества, свои знания и мастер
ство, развивал то, что было на
иболее ярко, наиболее прису
ще твоей творческой индиви
дуальности, те качества, кото
рые считал главными для ди
рижера.

— Ведь, как и в любом виде 
искусства, помимо природной 
одаренности, здесь надо обла
дать определенными профес
сиональными качествами...

жется, очень важно 
Может ли, умеет ли 
отличить настоящие

заслуженный коллектив
РСФСР Ленинградский сим
фонический оркестр, когда за

музыкального искусства 
всякого рода поделок. К 
жалению, многие молодые 
ди «увлекаются» любыми

пультом Евгений
ский. Незаурядные 
тельские качества
дополняются

Мравин- 
исполни- 
оркестра

высочайшим
уровнем мастерства дириже
ра, прекрасного музыканта- 
интерпретатора. У него — ог
ромная требовательность к се
бе и коллективу. Одно произ-

самблями без разбора, а сре
ди них немало коллективов, 
прямо говоря, с крайне низ
ким профессиональным и 
художественным уровнем. Бы
вает и так: приезжают какие- 
нибудь гастролеры, публики— 
полный зал, но многие при
шли лишь затем, чтобы потом 
сказать «я — был!». Разве это 
приобщение к прекрасному?

— Вы ведете разговор к во
просу о формировании худо
жественного вкуса, о повыше
нии уровня эстетической куль
туры зрителей, слушателей...

причем уже игравше-ведение, 
еся, он 
по три,

может 
четыре,

— Да, и в нашей профессии 
их немалый комплекс. Быть 
педагогом: конечно, не учить 
музыкантов, как нужно играть, 
но, так сказать, воспитывать 
их «в своей вере», уметь пе
дагогично преподносить свои

репетировать
к их старшим 

художественному
лючительно 
коллегам,

пять дней 
чтобыподряд! Мне хочется,—- Ни в коем 

нельзя, например, 
труппу назвать 
том» режиссера.

случае. Как 
театральную 
«инструмен- 
Оркестр — 

мои «соуча-

молодого актера 
действием» прохо-

вседила через ___ 
мероприятия. А

семинарские 
вечерами —

концерты, капустники, «ого
нек»...

Организаторы 
ответственный

семинара — 
секретарь

Свердловского отделения ВТО 
Алла Давыдовна Кернер, пред
седатель молодежной секции 
Галина Шатковская и неутоми
мый «комендант семинара» — 
инструктор отдела пропаганды 
обкома комсомола Михаил 
Сафронов постарались сделать 
все, чтобы участники семина
ра удобно жили, вовремя и 
вкусно ели, чтобы им было ин
тересно...

Но это последнее
тересно» зависело

«ин
не

только от организаторов, а 
прежде всего от самих участ
ников семинара. Казалось 
бы, парадокс: разве могут 
быть неинтересными для мо
лодого актера — такая про-
фессия! лекции, занятия,
непосредственно касающиеся 
его дела, причем, оговоримся 
сразу, лекции, прочитанные 
действительно очень увлека
тельно, с учетом специфики
аудитории, занятия, прове
денные на высоком уровне.
Оказывается, 
тут-то мы 
что проблема 
нравственного

могут. И вот
и убедились, 
духовного и 
совершенство-

вания молодого актера вы
шла за рамки только теоре-
тической 
это — 
ЛЕМА.

дискуссии, что 
поистине ПРОБ-

Как трудно было критику, 
режиссеру, философу проби-

руководству театров, а к 
ним, молодым, непосредст
венно отношения не имеет, 
ни к чему не обязывает и не 
призывает. Эта иждивенче
ская позиция, по меньшей 
мере, удивляет, Если исхо
дить из нее, то получается, 
что кто-то с молодежью дол
жен работать, а сама моло
дежь будет снисходительно 
на это посматривать и безмя
тежно заниматься «ничего
неделанием». Но ведь речь- 
то идет о работе! О помощи, 
которая должна оказываться 
молодым в работе. А для то
го, чтобы работать, надо 
работать. Здесь другого вы
хода не придумаешь.

Одна юная актр’ -а, участни
ца семинара, сказала: «¡Когда 
я еще училась, мне было жал
ко тратить время на сон — 
столько интересного вокруг, и 
то хочется узнать, и это сде
лать. Столько разговоров — и 
не о театре даже, о жизни... 
Мне кажется, на семинаре это 
вернулось...»

Если «это» вернулось — 
это прекрасно. Значит, семи
нар выполнил свою главную 
задачу. Важно, чтобы моло
дые актеры не растеряли до 
следующего семинара пробу
дившееся горячее желание 
работать, благородную жаж
ду сделать свой театр луч
ше, уйти от суеты к «служе
нью муз». И вот в этом-то им 
обязаны помочь старшие по 
жизни и искусству.

Е. ШАКШИНА.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 19
«ВОСТОК»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
9.30 — Программа мульт

фильмов. (Цв.).
10.00 — «Творчество юных».

(Цв.).
10.30 — «Человек и закон».
11.00 — «Клуб кинопутешест

вий». (Цв.).
14.00 — «Твой труд — твоя 

высота». Кинопрограмма. (Цв.).
14.50 — «Мы знакомимся с 

природой». (Цв.).
15.10 — Экранизация литера

турных произведений. «В лю
дях». Художественный фильм.

16.45 — «Наука сегодня». 
Ученые Украины — народно
му хозяйству. (Цв.).

17.15 — «Книга в твоей жиз
ни». (Цв.).

18.00 — Новости.
18.15 — «В каждом рисун

ке — солнце». (Цв.).
18.30 — Играет лауреат меж

дународного конкурса В. Бол
дырев. (Цв.).

19.00 — Тираж «Спортлото». 
(Цв.).

19.15 — Премьера докумен
тального телефильма «Взгляни, 
как я взгляну». Рассказ о се
годняшнем дне Финляндии. 
(Цв.).

20.15 — Премьера многосе
рийного художественного те
лефильма «Приключения на 
далеком Севере» (Италия — 
Югославия). 4-я серия. (Цв.).

21.00 — «Время».
21.30 — «Ваше мнение». Ве

дет передачу О. Доброхотова.
22.15 — Чемпионат СССР по 

хоккею. «Динамо» (М) —«Спар
так». 2-й и 3-й периоды. Транс
ляция из Дворца спорта Цент 
рального стадиона им. В. И 
Ленина. (Цв.). По окончании — 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.05 и 13.10 — МОСКВА 

Учащимся III курса профес 
сионально-технических учи
лищ. Литература. «Поэзия в го
ды Великой Отечественной 
войны».

Дирижер В. КОЖИН. Снимок А. ЛЫСЯКОВА.

это МОИ 
стники»

коллеги,
в искусстве. Здесь

должен быть подлинный твор
ческий союз. Я стараюсь это
го достичь, в процессе репе
тиций не диктовать и не навя
зывать свое мнение, а убедить 
музыкантов, прийти к единому 
пониманию исполняемой му
зыки, замысла композитора.

— Ив работе над произве
дением для Вас главное...

— Ноты, которые написал 
композитор. Как можно ярче, 
выразительнее сыграть, пол
нее донести до слушателя то, 
что написано в партитуре. Я 
не ставлю задачу специально 
внести в трактовку что-то 
«свое». Но в какой-то степени 
это происходит неизбежно: 
ведь любое произведение как 
бы пропускаешь через себя, 
свои мысли, свои чувства. А 
музыка в конце концов — не
повторима, нельзя сыграть од
ну вещь дважды одинаково.

Меня особенно привлекает 
музыка драматического скла
да. И даже лирическим пье
сам и эпизодам я стараюсь 
придать некоторое драматиче
ское звучание.

— Формирование пристрас
тий, взглядов, творческой ин
дивидуальности в искусстве — 
тут ведь очень большую роль 
играет педагог, учитель...

— Конечно. И в этом мне

пожелания
Иметь 
много

и
широкий

требования, 
кругозор,

знаний — разбираться,
к примеру, в истории, в стиле 
той или иной эпохи. Техниче
ская оснащенность — чтобы 
жест был понятен, выразите
лен. Не последнюю роль иг
рает и умение держаться, 
внешность — разумеется, не в 
смысле красоты лица и фигу
ры, а артистизм поведения за 
пультом. И еще — надо уметь 
общаться с людьми, быть так
тиком и стратегом во взаимо-

такое стремление к совершен
ству, такая взыскательность 
стали и нашим с оркестром 
критерием в работе.

— Высокое качество вашей 
работы — то есть отличное ис
полнение— это, пожалуй, одно 
из средств пропаганды серьез
ной классической музыки?

— Естественно, сама наша 
деятельность — пропаганда 
этой музыки. И чем лучше мы

— Да, я хочу сказать, что, 
не навязывая каких-то «обя
зательных» симпатий и антипа
тий в искусстве, необходимо 
все же постоянно вести работу 
по эстетическому воспитанию 
молодежи. Не просто привлечь 
к искусству, к музыке, скажем.
но научить разбираться,

отношениях музыкантами,
оркестром, ведь это — боль
шой людской коллектив.

— И, видимо, у Вас, как ру
ководителя коллектива Сверд
ловского симфонического ор
кестра, кроме чисто творче
ских задач, много других дел и 
забот?

— Разумеется. Это и плани
рование нашей работы, и под
бор кадров, и решение воп
росов быта музыкантов, и ра
бота с худсоветом, с нашей 
комсомольской организацией 
(больше половины нашего ор-
кестра молодежь). У нас
при оркестре в прошлом году 
создан совет слушателей. И 
тут тоже немало дел — сов
местно обсуждаем програм
мы, концерты оркестра, про-

играем тем больше при-
влечем слушателей. Но нужна 
в этом деле и организацион
ная работа. Например, ее уме
ло ведут партийная и комсо
мольская организации УПИ — 
сейчас наши регулярные кон
церты в зале института очень

оценивать, что хорошо и 
чему, а что — плохо. Эта 
дача стоит и перед нами, 
зыкантами. пеоед нашим

активно 
ведется

посещаются. Хорошо 
пропаганда серьезной

музыки в Первоуральске. Там
у нас действует
раз в месяц даем

абонемент, 
концерты

во Дворце культуры новотруб
ного завода, и нас радует, что 
в зале всегда много моло
дежи.

— А как Вы, Валентин Ва
сильевич, относитесь к «лег
кой» музыке...

— Очень хорошо отношусь. 
Сам ее люблю и с удовольст
вием слушаю (конечно, в хо
рошем исполнении).

— ...И к «повальному» увле
чению молодежи разного рода 
-бит, -рок, -поп- группами 
и вокально-инструментальны
ми ансамблями?

— Во-первых, я не считаю, 
что это увлечение — такое уж 
безоговорочно всеобщее.

кестром. И здесь основное — 
качество нашей работы. Ведь 
от повышения уровня нашего 
исполнительского мастерства 
во многом зависит и повыше-
ние культурного уровня 
шателей. В «количестве» 
уже достигли немало — 
жем достаточно хорошо
рать самые 
произведения, 
ве у нас еще 
над этим мы

Пусть будет 
дотворной эта

с лу
мы 
мо-
иг-

разнообразные 
а вот в качест- 

есть резервы — 
сейчас и рабо-

успешной и пло- 
работа оркестоа

и его руководителя. Пусть бу
дут полные залы чутких, по
нимающих. благодарных слу
шателей. Пусть звучит музыка, 
всегда неповторимая и вечная, 
как сама жизнь.

Беседу вела 
В. БОРИСОВА.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ

НС 23051. Заказ №

11.35 и 12.40 — Учащимся 
6-х классов. История. «Ян Гус».

12.00 —.Специалистам на
родного хозяйства. «Труд ру
ководителя». «Соблюдение за
конодательства о труде — важ
ное условие успешной работы 
руководителя».

13.40 и 14.35 — Учащимся 
6-х классов. Ботаника. «Голо
семенные».

14.05 — Немецкий язык. Пер
вый год обучения.

14.55 — Английский язык.
15.15 — Учащимся 3-х клас

сов. Природоведение. «Матери
ки и океаны».

15.45 — Научно-техническая 
информация. «Информацион
ная работа на предприятиях 
и в организациях».

16.15 — «Наш сад».
16.45 — Поступающим в ву

зы. Русский язык. «Общее по
нятие о частях речи. Имя 
существительное». (Цв.).

18.50 — Свердловск. Но
вости.

19.00 — Клуб «Сверстники».
19.45 — «Ваших писем го

лоса».
20.15 — «Наказание неиз

бежно». Телефильм.
20.40 — Для вас. малыши!
21.00 — МОСКВА. «Шедевры 

Третьяковской галереи». «Авто
портрет в русском и советском 
искусстве». (Цв.).

21.30 — Свердловск. «Ре
корд». Художественный теле
фильм. По окончании — Но
вости.

Четверг, 20
«ВОСТОК»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
9.30 —- «Один за всех, все за 

одного». (Цв.).
10.15 — «Приключения на 

далеком Севере». 4-я серия. 
(Цв.).

11.00 —- «Наша биография. 
Год 1927-й». (Цв.).

14.00 — «Берегите землю». 
Документальный телефильм. 
(Цв.).

14.50 — Н. А. Некрасов. 
Письма. Воспоминания. Стихо
творения.

15.30 — Основы советского 
законодательств^.

16.00 — «Книга. Время. Чита
тель». (Цв.).

16.30 — «Шахматная школа». 
Класс начинающих. (Цв.).

17.00 — «Слово — ученому». 
Выступление члена-корреспон
дента АН СССР А. А. Ничипо- 
ровича. (Цв.).

17.15 — «Отзовитесь, горни
сты!» (Цв.).

18.00 — Новости.

18.15 — «Веселые нотки». 
(Цв.).

18.30 — «Ленинский универ
ситет миллионов». «Националь
но-освободительное движение, 
его проблемы и перспекти
вы». В передаче принимают 
участие доктор исторических 
наук профессор А. Н. Глин
кин и доктор философских 
наук профессор И. Л. Андреев. 
(Цв.).

19.00 — П. И. Чайковский. 
Вариации на тему «Рококо» 
для виолончели с оркестром. 
(Цв.).

19.20 — Премьера многосе
рийного художественного теле
фильма «Приключения на да
леком Севере». 5-я и 6-я се
рии. (Цв.).

21.00 — «Время».
21.30 — «Документал ь н ы й 

экран». Ведущий — поэт 
Р. Рождественский.

22.45 — Поет Галина Олей- 
ниченко. (Цв.). По окончании — 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.30 — МОСКВА. Для вас. 

родители.
12.00 — Специалистам народ

ного хозяйства. «Инженерный 
труд в социалистическом об
ществе». «Роль инженерно-тех
нических работников в жизни 
трудового коллектива».

12.40 — Классному руково
дителю. «Воспитание интерна
ционалистов».

13.10 — «Говорите по-испан
ски».

13.40 и 14.30 — Учащимся 5-х 
классов. Музыка. «Композитор 
М. И. Глинка».

14.20 — Научно-популярный 
кинофильм.

15.10 — Художественный ки
нофильм для глухих. «Ход бе
лой королевы».

16.40 — Поступающим в ву
зы. Математика. Линейные и 
квадратные уравнения.

17.10 — Физика. Напряжен
ность электрического поля. По
тенциал.

17.40 — Учащимся 5-х клас
сов (вторая смена). Литература. 
В. Г. Короленко. «Дети подзе
мелья».

19.15 — Свердловск. Новости.
19.25 — «Клуб друзей приро

ды». Передачу ведет писатель 
Б. С. Рябинин. (Цв.).

19.55 — «Сегодня в театре 
премьера».. «Звездный маль
чик» в Свердловском ТЮЗе.

20.40 — Для вас. малыши!
21.00 — МОСКВА. «Селигер — 

любовь моя и тревога». Доку
ментальный фильм.

21.15 — Международные со
ревнования по мини-футболу. 
«Динамо» (М) — ЦСКА. (Цв.).

22.15 — Свердловск. Новости.
22.30 — МОСКВА. «Творчест

во народов мира». (Цв.).
23.30 — «Веришь, не ве

ришь». Художественный теле
фильм. (Цв.).

РАЛИО

ЧЕТВЕРГ, 20 ЯНВАРЯ
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия. 
6.45 — Камерные произведения 
западных композиторов. 7.15 — 
Гимнастика для детей. 7.25 — 
Обзор областных газет. 7.40 — 
«Какой он. уральский ком
байн?». Репортаж с турбомотор- 
ного завода. 8.15 — Музыкаль
ная программа «Поющий диск». 
9.10 — Объявления. 10.25 — 
Производственная гимнастика. 
10.35 — Областные известия. 
11.45 — «Как вас обслужи
вают». 11.55 — Внимание: тех
нические новинки. 16.45 — Об
зор газеты «Вечерний Сверл
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ловск». 16.50 — Дневник зри
теля и объявления. 20.00 — 
Литературная передача. «Сверд
ловская прописка Гайдара»^ 
20.30 — Областные известия« 
20.40 — Передачи из Москвы,

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня в 10 ч.

ХРАБРЫЙ КИКИЛА 
22-1 в 19 ч.

ИЗОБРЕТАТЕЛЬНАЯ
ВЛЮБЛЕННАЯ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ;
ОКТЯБРЬ — Прошу слова 

(две серии). 'Побег из дворца.
СОВКИНО— Безотцовщина.

Я по™--------------
20 — 21 января по области ожидается переменная облачность, 

преимущественно без осадков, утром местами туман, изморозь, 
ветер неустойчивый, 3 — 7 метров в секунду. Температура воз
духа ночью 30 — 35, в горных и пониженных местах до Ю гра 
дусов, днем 26—31 градус мороза.
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кедами*» газе’»
«На смену!».
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